



Imperio

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

En el frente de Vizcaya se rectifican y consolidan posiciones a vanguardia

El enemigo es rechazado fuertemente en Espinosa de Bricia (Santander)

Las calumnias de la Prensa soviética extranjera

Obedeciendo a una consigna, gran parte de la prensa de Inglaterra y Francia de un suceso minúsculo, como es el hipotético bombardeo de una pequeña villa; ha hecho surgir una campaña para presentar a la España Nacional como anti-humanitaria, contraria a los principios del derecho de gentes, sirviendo así a la facción rojo-soviética enseñoreada en la zona roja. Clama la prensa indicada contra el bombardeo de ciudades abiertas, intentando culpar y presentar a los nacionales como autores de tales desafueros.

La España rechaza con toda la energía tan injuriosas campañas y delata al mundo la turbia maniobra. Calló la prensa extranjera que alza ahora su voz, cuando en Madrid se asesinaba, bajo la presidencia del gobierno rojo, a millares de seres inocentes, cuyas fichas con fotografías se encuentran catalogadas en la que se llamaba Dirección de Seguridad de dicho gobierno. Más de 60.000 personas encontraron su muerte a manos de las hordas rojas, sin motivo que lo justificara, bastando el capricho de un miliciano o la malquerencia de un criado para arrastrarse a la muerte a ancianos, mujeres, niños y seres inocentes.

En las cárceles de Madrid se asesinaba igualmente sin freno ni límite, y bajo la custodia de propios agentes del gobierno rojo se sucedieron los crímenes en las personas de los intelectuales, políticos, antiguos republicanos y cuantos en la vida de España habían destacado como liberales o demócratas o servido también en partidos de derechas. En Barcelona pasan de 60.000 los horrendos crímenes cometidos, y en Málaga, Valencia y demás provincias, ascienden a muchos millares las víctimas de las hordas rojas que sufrieron la muerte después de bárbaros martirios. Entonces que no en la guerra, sino el crimen y

la venganza, callaron los periódicos que hoy se alzan en defensa de principios que quieren ser humanos, y cuando hablaron fué en forma tímida, para justificar tan bárbaros crímenes; y callaron cuando fueron asesinados Obispos y millares de sacerdotes y religiosos, y cuando ardieron maravillas de arte en los templos de nuestra España, los hospitales de Melilla, Córdoba, Burgos y Zaragoza.

Recientemente, las escuelas de Valladolid y muchas poblaciones de retaguardia, a muchos kilómetros de la retaguardia, fueron bombardeadas por los aviones rojos, causando numerosísimas víctimas entre mujeres y niños, y tampoco se alzó la voz de lo que hoy se sienten paladines del humanitarismo. La ciudad de Oviedo fué materialmente des-

Visado por la Censura

Alvarez del Vayo en París

París (E. I. A. R.).—El diario «Le Jour» da la noticia de la presencia en París del ministro del gobierno de Valencia Alvarez del Vayo, preguntándose si tal presencia tiene relación con los rumores de negociaciones entre las potencias para llegar a la evacuación de mujeres y niños de Bilbao, evacuación que deberían efectuarla navios ingleses y franceses.

El mismo periódico participa que el pueblo de Bilbao desconoce en absoluto la situación del frente vasco y los éxitos últimamente alcanzados por las tropas nacionales.

Laboratorio clandestino en Suiza

Ginebra.—La policía ha descubierto un laboratorio anárquico, donde se fabricaban, clandestinamente, aparatos cargados de nitroglicerina.

truída por la aviación y la artillería, y el mismo silencio acompañó a su destrucción; Eibar, la villa de la industria armera, fabril y laboriosa fué incendiada y volada en casi su totalidad por las hordas vasco-soviéticas al abandonarla a la entrada de nuestras tropas, y sus edificios rociados de gasolina y minados con dinamita fueron pasto de las llamas y cayeron destruídos, sin que tampoco se escandalizasen los que hoy lloran por Guernica destruída. Irún sufrió igual suerte ante los periodistas europeos que desde Hendaya contemplaban la epopeya de nuestros soldados con el mismo silencio y encubrimiento por parte de la mayoría de los testigos. Guernica se encontraba sola a seis kilómetros de la primera línea de combate, cruce de carreteras importantes; a ella acudían las fuerzas rojas en su retirada.

En Guernica ha trabajado durante nueve meses una importante fábrica de municiones y de pistolas; no hubiera constituido ningún desafuero que la aviación nacional la hubiera tenido a Guernica por objetivo; no faltaba con ello a las leyes de la guerra; no se contrariaba en nada el derecho de gentes; era un objetivo clásico y militar, con una importancia justificadora de un bombardeo. Pero no fué así; la destrucción de Guernica, el incendio de Guernica, las explosiones que durante un día se sucedieron en la pequeña villa, fueron obra de los mismo que en Eibar, Irún, Málaga y tantas villas del Sur y del Norte de España lucieron sus artes de incendiarios dinamiteros.

La prensa nacional y parte de la extranjera, recogió en su día palabras de un ministro rojo, que anunciaba la destrucción de Madrid para el momento de ser tomado por las fuerzas nacionales, y sistemáticamente se preparó la voladura de los grandes edificios que hoy siguen minados por el gobierno rojo, a quien indirectamente sirven los vencillos de Guernica. Cese, pues, la maniobra al servicio de la España roja, y sepa el mundo que el caso de Guernica, tan torpemente explotado, se vuelve contra los gobiernos incendiarios y de asesinos a las órdenes de Rusia, que persiguen la destrucción sistemática de la riqueza nacional.

Ante el micrófono de Radio Nacional de Salamanca

Discurso pronunciado por D. José María Pemán, con motivo del 2 de Mayo

Por exceso de original hemos extractado el discurso, respetando en un todo la construcción de los diferentes párrafos.

¡Oídm! Españoles todos que me escucháis la evocación y loores del 2 de Mayo de 1808, ¡oídm! Tuvo que ser en mayo. En mayo cuando "face la calor"—como dice el viejo romance—cuando los trigos encanan, y están los prados en flor, en mayo cuando suceden todos estos bellos y jugosos episodios en la naturaleza; fué cuando según el viejo romance el prisionero sintió el desahogo de su libertad; en mayo fué cuando sintió España el sosiego de su independencia; somos así, un pueblo de arranques imprevistos, dormidos y sesteamos muchos días, pero de pronto una mañana despertamos con el afán de ser iguales a nuestros propios sueños, y de un salto amplio y eléctrico queremos colocarnos y nos colocamos más allá de todo lo previsto; esto es lo que olvidan los que por nuestros días de sumisión amodorrada, no esperan nuestras horas de arrebatos apasionados. Ni Napoleón ayer, ni estos napoleónicos de hoy, que nos asesinaban nuestros mejores hombres y nos pisoteaban nuestra dignidad, contaron con que cualquier día podíamos despertar y ceder a esa lujuriosa tentación de libertad que son los anchos y luminosos mayos de Castilla; y una vez cedidos a la tentación, entonces ya no hay límites ni medida humana para prever la longitud de nuestro salto. Desde el puñado de guerreros de Covadonga y los 200 hombres de Hernán Cortés y los cuatro o cinco compañeros de Hernando del Pulgar, tenemos toda una tradición de glorias, a fuerza de lírico entusiasmo, frente al

Imperio colonial de Napoleón, opusimos en Madrid un motín callejero, en Móstoles un punto de acta de una sesión municipal; decidimos destruir al coloso poco menos que como quien decide suprimir el impuesto de consumos o quitar una fuente pública.

Ahora mismo, en esta guerra que vivimos lo más grande, lo más efectivo, ha sido lo que ha tenido estilo de Dos de Mayo o de alcaldada de Móstoles: La Sevilla de Queipo, el Alcázar, Oviedo, la Ciudad Universitaria, el Jarama, todo lo desproporcionado, todo lo pasmoso en el mismo inicio del movimiento, obediendo a ese imperativo Nacional, inspirado arrebató el mapa de la España nueva, tan arbitrariamente dibujado con Granada si y Málaga no, con Oviedo y sin San Sebastián, con Albacete solitario, con el Alcázar y Santa María de la Cabeza, aislados en medio de la zona roja, no era más que el mapa de los arrebatos líricos de los varios y diversos caudillos. Donde hubo un arranque de entusiasmo, donde hubo un foco de Dos de Mayo, hubo victoria, donde hubo vacilación telefonazos prudentes o respetos legales, no la hubo; la frontera arbitraria y sinuosa, que quedó no respondía a ninguna línea táctica, ni meditada, era sencillamente el esquema de los altibajos de la pasión española, a un lado quedó la España de los Poetas, a otro la España de los prudentes.

Nuestro peligro no está nunca en el enemigo franco que vencemos siempre en la jornada gloriosa; está en la propia dejadez olvidadiza que puede desvirtuar cada victoria. Vencimos a los franceses, pero luego no supimos vencer a los afrancesados; vencimos a Europa, pero luego nos perdieron los europeizados afrancesados.

No debemos torcer un milímetro el camino de nuestra meta y de nuestro ideal definitivo, porque nuestra meta y nuestro ideal nos lo señalan las manos de cientos y de millares de muertos con esa inmovilidad augusta e irremediable de la muerte que ya no tiene posible rectificación. Ahora bien ¿quiere esto decir de un prolongado Dos de Mayo disidente y protestatario?

Ligeros cañoneos en el frente de Aragón

Frente de Aragón (seis tarde).—Durante los días de ayer y hoy, la iniciativa roja ha sido escasa, a pesar de las órdenes dadas por el gobierno de Valencia; se limitaron a un ligero cañoneo sin consecuencias, por nuestra parte.

En el sector de Huesca, varios soldados aprovecharon la festividad roja para pasarse a nuestras filas.—(De nuestro servicio especial)

Nuestras fuerzas a pocos kilómetros de Bilbao

Durango (doce treinta).—Frosigue el avance de nuestros soldados en el frente vasco. Ayer ocuparon unas alturas de mil seiscientos metros, bajando al valle de Nuguia, a pocos kilómetros de Bilbao.

Otra columna ocupó el pueblo de Elchiano, distante diecinueve kilómetros de Bilbao. Intentaron defenderse, sin conseguirlo, incendiando unos bosques, estrategia que fracasó por la copiosa lluvia que caía.—(De nuestro servicio especial)

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 3 de mayo de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Aragón.—Tirotes en los diversos sectores. Un avión rojo ha bombardeado la población civil de Zaragoza, causando, entre mujeres y niños, 20 muertos y 30 heridos.

Frente de Vizcaya.—Ha continuado la rectificación a vanguardia de nuestras posiciones y su consolidación en este frente. Se han ocupado en algunos sectores puntos importantes, que facilitarán las próximas operaciones. Se han cogido 86 muertos, presentándose en nuestras líneas gran cantidad de evadidos y 27 milicianos. El rapidísimo avance de nuestras tropas había dejado a retaguardia de nuestras líneas milicianos fugitivos que han obligado a hacer una operación de limpieza, presentándose a las autoridades militares en la mayoría de los pueblos.

Frente de Santander.—En este frente los intentos enemigos sobre Espinosa de Bricia, fueron rechazados, causándoles gran número de bajas.

Frente de Asturias.—Cañoneos y tirotes, habiéndose presentado nueve milicianos, con armamento.

Frentes de Madrid, Avila y Soria.—Sin novedad.

Ejército del Sur

Frente de Andalucía.—Tirotes y cañoneo.

Salamanca 3 de mayo de 1937. De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

frente al mundo, sin una posible transición de paz, con un absoluto desahucio de todo lo que como el afrancesamiento o europeizado significare integración o síntesis? Al contrario, ahora vivimos la grande y definitiva coyuntura para cerrar esa era dolorosa y gloriosa de nuestra soledad, de nuestra discrepancia y protesta continua. Ahora es la grande y definitiva coyuntura de llegar a la integración con lo universal, de llegar a la síntesis por el camino contrario de los afrancesados y de los europeizantes, es decir, no europeizando a España, sino españolizando a Europa.

La contienda actual, yugos y flechas por una parte, boinas por otra, integra en su simbolismo perfecto todo lo que este movimiento

(Continúa en la página 5)

El día primero de mayo terminó con la mayor tranquilidad en todos los frentes

Salamanca (once mañana).—Ha terminado el día uno de mayo en medio de la mayor tranquilidad, a pesar de la tan anunciada «ofensiva roja»; únicamente en algunos frentes, como el de Robledo de Chavela, Usera, etcétera, sonó el cañón más que de costumbre.

Nuestros soldados se hallaban vigilantes a todo intento de acción por parte de los marxistas.—(De nuestro servicio especial.)

LA VIDA EN LA CAPITAL



La fiesta del domingo en el Alcázar

Inauguración de la Sala de "Recuerdos del Asedio"

A las once de la mañana del domingo, fiesta nacional, 2 de Mayo, tuvo lugar en el glorioso Alcázar de nuestra ciudad la anunciada fiesta de inauguración de la Sala de Recuerdos del asedio.

En el patio de la fortaleza, se congregaron los niños y niñas de las escuelas de la ciudad, con lazos de colores nacionales, acompañados de sus maestros, los "Pe-layos" y los "Flechas".

Asistieron el comandante militar de la plaza, teniente coronel don Anatolio de Fuentes, juez, señor obispo auxiliar, señor gobernador civil, presidente de la Diputación, alcalde, el jefe provincial de Falange Tradicionalista de las J. O. N. S. y numerosas representaciones de todos los cuerpos y centros oficiales y docentes de la ciudad.

Distribuidos los asistentes en el patio que, como sabemos, desbordan los escombros de las ruinas gloriosas, se aproximaron al centro de él las autoridades y dió comienzo el acto.

En las gradas mismas de la base donde se asentaba la estatua de Carlos V, derribada de ella durante el asedio, el señor conde de Peromoro, conservador de la fortaleza, dirigió la palabra.

EMPIEZA EL ACTO.
HABLA EL CONDE DE PEROMORO

Empezó repitiendo las palabras pronunciadas por el glorioso general Moscardó cuando fué intimado por el jefe de las milicias rojas para que rindiera el Alcázar y amenazado con el fusilamiento de su hijo. Palabras—dice—que deben ser esculpidas y colocadas en las escuelas para ejemplo de las generaciones. Agrega que por fortuna, se conservan los aparatos telefónicos a través de los cuales la frase histórica tuvo realidad.

Da las gracias a las autoridades para completar su labor y habla de la sala que se va a inaugurar. Dice que es pobre y sencilla, pero los restos y objetos que contiene, sin tener ningún valor material, tienen todo el significado de lo que la gesta fué.

Invita a todos los presentes a que colaboren a la devolución al museo de los objetos que fueron cogidos de él para recuerdo. En ningún lugar ni en ningún domicilio, por bien que se hallen, encontrarán el verdadero calor y verdadero espíritu, que cobrarán perennemente en esta mansión de los hé-

ros, porque en ella no serán un museo más, serán un hogar donde se recogerá todo el alma de lo que fué la fe de sus defensores durante el asedio.

Hace una evocación del 2 de Mayo, señalando la oportunidad de esta fecha para inaugurar la Sala de Recuerdos, y termina con un saludo al Generalísimo, al general Moscardó, verdadera alma de la gesta, y a la bandera de España, que en la cima de las ruinas ondea triunfante, mostrando las armas de España en el marco imperial del águila bicéfala de Carlos I.

EL INSPECTOR DE PRIMERA ENSEÑANZA, SEÑOR LILLO RODELGO

Con palabra de maestro, se dirige el señor Lillo Rodelgo a los niños reunidos allí, para hablarles del 2 de Mayo. Refiere aquella fecha memorable, destacando la figura del infantito que se negaba a salir de España y cómo su llanto de niño levantó al verdadero pue-

Jacinto Gutiérrez Serrano

Vinos y Licores

Santo Tomé, 4 TOLEDO

Luis Andreu

Vinos, gaseosas y aguardientes

SANTO TOMÉ, NUM. 12 TOLEDO

Vinos y licores de todas clases

FRANCISCO SUAREZ

Cuatro Calles, 1 TOLEDO

Salchichera de

Emiliano Domínguez

Jamones y Embutidos

Comercio, núm. 46 - TOLEDO

blo de Madrid contra los franceses, que trataban de apoderarse de él.

Habla luego de la victoria que ya vamos sintiendo próxima, y evoca la gesta de los héroes del Alcázar, ante cuyas ruinas estamos.

Termina su oportuna disertación con vivas a Franco, a España y un Arriba España, que son unánimemente contestados, aplaudiéndose después al señor Lillo.

EL GOBERNADOR CIVIL, SEÑOR CI- RUJANO

"En este sitio—empieza el señor Cirujano—, el día 23 de julio, con emoción, con lágrimas, tuve el honor y el orgullo de decir que el coronel Moscardó había tenido un gesto tan grande y tan heroico como el de Guzmán el Bueno".

Habla del resurgir de España, que en alas de las águilas de su nuevo Imperio aspira a volver a poder decir como en tiempos de Carlos I, que en sus dominios no se pone el sol.

Evoca el 2 de Mayo de la guerra de la Independencia y habla de hoy. El de 1808 tuvo un solar heroico: el Parque de Montealeón. Y el de 1937, tiene otro: el Alcázar de Toledo. Aquél tuvo unos mártires que se llamaron Daoiz y Velarde, y éste de hoy tiene los de todos esos que todos conocemos y duermen su sueño de gloria al pie de estas ruinas.

Esa escalera se reconstruirá y será más grande. Si un día Carlos I se sentía Emperador bajando por ella, España, en el futuro, se sentirá mucho más, porque podrá decir con orgullo que en ella se amasaron el barro de su suelo y la sangre de sus héroes.

Termina con un Viva a España, contestado por todos los presentes, que le tributaron un caloroso aplauso.

Terminado el acto, las autoridades procedieron a la inauguración de la Sala de "Recuerdos del Asedio".

En una de las pocas habitaciones que aún quedan en pie del Alcázar, está instalado este pequeño museo. La habitación, pequeña, desmantelada, con los rasguños de las balas en las paredes, guarda todavía no poco del verdadero calor de la gesta vivida allí.

Entre el corto número de objetos en ella expuestos, recordamos: los aparatos de transmisiones usados durante el asedio; la motocicleta que, transmitiendo su movimiento a un pequeño molino, transformaba el trigo en una harina más o menos imperfecta, algunos restos de cañón y de las latas de conserva con que les fueron arrojados víveres por nuestros aparatos. Sobre una mesita, dos teléfonos que separa un pergamino. Uno es el que utilizó el jefe de milicias rojas; el otro, el que empuñó en aquel momento singularmente solemne el general Moscardó. El pergamino reproduce aquella conversación, breve, histórica y decisiva. Al pie del segundo, una cartela reza: "Por este teléfono, el coronel Moscardó pronunció sus memorables palabras, prefiriendo el sacrificio de su hijo a la rendición del Alcázar. 23 de Julio de 1936".

Terminado el acto de inauguración, las autoridades y representaciones fueron obsequiadas con un "lunch" y a los niños se repartieron paquetes de caramelos. Las mesas aparecían engalanadas de flores, que tenían por búcaros granadas rotas de cañón.

A la terminación desfilaron los "flechas".

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el día 4 de mayo de 1937: D. Serviliano Herrero Herrero, ro.

GOBIERNO CIVIL

En nuestra visita al señor Gobernador Civil nos comunicó la siguiente nota:

Hemos recibido numerosos telegramas de los pueblos liberados, en los que manifiestan el alto espíritu de las Milicias y los desfiles y manifestaciones que en los pueblos se han celebrado con motivo del 2 de Mayo.

Entre otros, se han recibido los de Numancia de la Sagra, Santa Olalla, Torre de Esteban. Hambrán, Escalona, Torrijos, Calera, Calzada de Oropesa, Valmojado, Alameda de la Sagra, Mérida, Valdemoro, Griñón, Esquivias y Oropesa.

Se ha recibido otro de Yuncos, donde manifiesta el entusiasmo del pueblo.

Las Milicias de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. desfilaron ante el general Yagüe.

El general habló del 2 de Mayo, y cantó con su ferviente palabra el significado de aquel levantamiento contra las legiones francesas, que pretendían invadir nuestro territorio, y lo compara con el nuestro, que es de salvación de la civilización. Fué muy aplaudido y se dieron muchos vítores a España y a Falange.

AYUNTAMIENTO

Los asuntos que se han de tratar en la sesión ordinaria que ha de celebrarse por la comisión municipal permanente en estas Casas Consistoriales, el día 1.º de mayo próximo, a las 16 horas y media en primera convocatoria, y el día 5 a la misma hora en segunda, son los siguientes:

ORDEN DEL DIA

Primero: Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.

Segundo: Decreto de la Alcaldía sobre cambio de un subalterno de una a otra dependencia.

Tercero: Oficio del jefe del Cuerpo de Bomberos, interesando la adquisición de mangueras con destino al servicio de incendios.

Cuarto: Dar cuenta del resultado del concursillo para la confección de uniformes a la guardia municipal.

Quinto: Instancia de doña Amparo Ruiz Trujillo interesando condonación de arbitrio.

Sexto: Otras de varios vecinos solicitando licencia para apertura de establecimientos.

Séptimo: Relación de las lámparas de alumbrado público, repuestas en el mes de abril.

Octavo: Correspondencia.

A todas las jefaturas locales de F. E.

Con el fin de poder atender a los numerosos pedidos de la Revista "Vértice", que acaba de apanecer, a todas las Jefaturas, tanto de primera como de segunda línea, flechas y sección femenina que deseen adquirir esta Revista por suscripción, para recibirla directamente y evitar posibles contratiempos por agotarse, se recomienda se dirijan al delegado en Toledo, Santos Martín de Diego, Redacción de "IMPERIO", Armas, 1, tercero, quien le facilitará la suscripción anual de la Revista.

Su coste, 36 pesetas anuales, serán satisfechas anticipadamente.

Los que deseen recibir el primer número y suscribirse, pueden hacerlo enviando el importe, bien por giro postal o telegráfico. Seguidamente recibirá el Boletín de la suscripción.

El camarada José Conde ha sido nombrado Delegado Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Ha sido nombrado Delegado Provincial de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. el camarada José Conde, jefe Provincial de F. E. de las J. O. N. S., y Secretario Provincial de Falange Tradicionalista de las J. O. N. S. Don Aurelio González de Gregorio, Comisario de Guerra Carlista en Toledo.

Parte Meteorológico

Datos transmitidos directamente del Observatorio Meteorológico del Instituto

Día 3 de mayo.—Tiempo anterior, variable; estado del cielo, nuboso; viento dominante, E. N. E.; tipo, flojito; presión máxima, 714,7 a 18 horas; presión mínima, 714,1 a 13 horas; presión media, 714,4; temperatura máxima, 22,2 a 14,30 horas; temperatura mínima, 6,4 a 6,30 horas; temperatura media, 14,3; humedad media, 56 por 100; lluvia recogida (litros por metro cuadrado), 0,1.

Nota del Gobierno Militar

Multas impuestas por la Delegación de Orden Público, por tener las luces encendidas después de las diez de la noche: D. Emilio Bourjón Fidalgo, 25 pesetas; D. Pablo Riesgo Alonso, 25; Doña Mercedes García Torres, 25; D. Rodrigo Martínez Gómez, 25; don Justo Villarreal Villarrubia, 25; D. Enrique Pallarés, 25. man. 25.

Billares

BRUSWICK

Hombre de Palo, 4

TOLEDO

Discos "COLUMBIA"

Adquiera los Himnos nacional y patrióticos recientemente impresionados

Viuda de HELIODORO MARTIN

Comercio, 48 - TOLEDO

Carnicería de

GREGORIO GARCIA

Marín Gamero, 20 - TOLEDO

Ferretería MARIN

Gran surtido de piezas de arados

ZOCODOVER, NUM. 4 TOLEDO

Bar Restaurant EL METRO

Francisco Moraleda

P. del G. Franco

TALAVEBA

Tesorería de Hacienda

Aviso a los contribuyentes

La cobranza de contribución voluntaria, correspondiente al segundo trimestre, dará coyo y terminará el día 10 de junio el día primero de junio, advirtiendo a los contribuyentes que si dejan concurrir el último día citado sin satisfacer sus débitos, incurrirán en apremio, con el recargo del 20 por 100, sin más notificación ni requerimiento.

Para que los contribuyentes puedan satisfacer sus débitos con el recargo del 10 por 100, lo harán únicamente durante los días comprendidos entre el 21 y el último día del tercer mes del trimestre, ambos inclusive, siendo preciso que el pago se realice en las Oficinas recaudatorias, situadas en la capital de cada zona.

Los señores recaudadores están obligados a facilitar al contribuyente o persona encargada por éste de verificar el pago, cuando lo reclame, la papeleta impresa, con arreglo al modelo núm. 2 del vigente Estatuto de Recaudación de 18 de diciembre de 1928, donde se haga constar que se ha presentado a pagar, consignando fecha y autorizándola de su puño y letra con el sello de la Oficina recaudatoria, cuando por cualquier circunstancia no tuviese en su poder la recaudación los recibos solicitados.

Toledo, 30 de abril de 1937. El tesorero de Hacienda, Liboria M. Olivares.

Aviso al vecindario

Se recuerda al vecindario la obligación que tiene de cerrar las ventanas y balcones durante la noche para que desde las calles no se vean las luces del interior de las casas.

Los contraventores de esta orden serán sancionados.

Cartelera

HOY, martes, HOY
CINE MODERNO

Jackie Cooper
Thomas Megnau
en

El incomprendido

PRODUCCION FOX

CINE IMPERIO

(de los Flechas)

Guerra de Valses

por
Renater Müller
Willy Fritsch

Aventuras de un agente de enlace nacional en la zona roja

Después de mil contratiempos se escapa de Madrid el capitán "chulito"

EL CAPITAN M. A. DETENIDO POR LA POLICIA.—CON EL GENERAL FANJUL EN EL CUARTEL DE LA MONTAÑA

He tenido ocasión de conocer al detalle las aventuras de uno de los capitanes más comprometidos en el Movimiento del 18 de julio, narradas, en parte, mediante una cuartilla autógrafa que conservo, escrita en la madrugada en que definitivamente había de fugarse de Madrid para unirse a las fuerzas de Franco y referidas después en cinco minutos de conversación cuando trasponía la frontera franco-española para encaminarse a Burgos.

Su nombre lo ocultaremos prudencialmente tras dos iniciales. Es capitán de artillería y aviador militar y era uno de los cuatro enlaces durante la organización del Movimiento. De los otros tres se sabe que dos han sido fusilados en Barcelona; el tercero se considerará como desaparecido.

Pocos días antes del movimiento, en aquellas fechas en que Indalecio Prieto denunciaba su proximidad, el capitán M. A. fué detenido al regresar a Madrid desde Burgos en uno de los viajes realizados para cumplir su misión. Con el son detenidos por la Policía, tres oficiales más. Los cuatro son puestos a disposición del comisario de Policía, don Pedro Rivas. Este, pocas horas después los dejaba en libertad. El comisario Rivas era uno de los comprometidos. Es uno de los fusilados en la cárcel de Madrid, sin llegar a celebrarse el proceso.

La noche anterior al movimiento es nuevamente detenido en Madrid M. A., cuando se encontraba en el Bar Club. Su detención tiene por motivo haber estado pocas horas antes en el cuartel de guardias de Asalto de la calle López de Hoyos, arengando a los guardias para que se sumasen al movimiento. Como militar, la Policía lo pone a disposición de las autoridades judiciales militares de la División de Madrid y allí los oficiales comprometidos lo ponen inmediatamente en libertad.

Antes de estas dos detenciones, el capitán M. A. había realizado varios viajes a Andalucía en avión y en avión, como agente de enlace. Sus pocas palabras acerca de estos trabajos son las siguientes: "Poco trabajo para despistar a la Policía que en su mayoría nos era favorable".

Al estallar los sucesos, el puesto del capitán estaba en el cuartel de la Montaña, al lado del general Fanjul, que era el que debía asumir el mando supremo de la guarnición de Madrid. Se encerró con todos en el cuartel de la Montaña y allí, vestido de paisano, esperaba las órdenes que cumplimentar como agente de enlace.

HACIA EL CUARTEL DE MARIA CRISTINA.—LA TRAICION DEL PARQUE DE ARTILLERIA DEL PACIFICO

A las tres de la mañana, aproximadamente, de aquel día trágico, M. A. sale del cuartel para establecer contacto con el de María Cristina. "Salgo—dice—ante la consternación de los compañeros que, dentro del cuartel, se consideran más seguros".

Salió del Cuartel de la Montaña en el instante en que el fuego entre los atacantes y los atacados era más nutrido. "Entre dos fuegos—dice—salgo ileso, descolgándome por los taludes de la montaña del Príncipe Pío. Ya fuera me uno con el puño en alto a los grupos atacantes del cuartel y con ellos me confundo, hasta abandonarlos. Atravieso toda la ciudad en aquella noche trágica en que los milicianos asisten a la algarabía de lo que en realidad no fué para ellos más que la verbena de la toma del Cuartel de la Montaña. No puedo llegar al Cuartel de María Cristina porque los milicianos lo han rodeado de barricadas. Y esperando una ocasión favorable, deambulo por las calles próximas. Por allí me entero que en el Parque de Artillería del Pacífico están repartiendo armas al pueblo. Me encamino hacia allí para cerciorarme de esta traición de los comprometidos del Parque y recibo, en un ligero tiroteo de la calle del Pacífico, un balazo en una pierna. No es grave, pero me hace perder bastante sangre. No puedo dirigirme a ningún sitio a curarme, porque ello equivaldría a entregarme inermemente; con un pañuelo vendo la herida y contengo la hemorragia, continuando mi peregrinación.

Amalio Gil
Coloniales finos y embutidos
Trinidad, 45.—TALAVERA

Félix Pascual
Hijo de Matías Pascual
TINTORERO Y QUITAMANCHAS
FERIA, NUM. 15 — TOLEDO

LA ESPERANZA EN LOS CUARTELES DE GETAFE.—LA GUARDIA CIVIL CON EL PUÑO EN ALTO.—REFUGIADO EN MI DOMICILIO

Entonces decido encaminarme a Getafe, a unos once kilómetros de Madrid. Tengo la convicción de que los cuarteles de Getafe, fieles al movimiento, estarán ya sublevados y en magníficas condiciones no ya de defenderse de los milicianos, sino de atacar. Hago la peregrinación cojeando por la dehesa de Moratalaz, para salir rodeando por el Cerro de los Angeles. Ya es bien entrado el día 20 de julio. Allí solamente me queda por presenciar las últimas terribles escenas de la rendición del cuartel de artillería. Impresión indeleble al presenciar los camiones de guardias civiles puño en alto, desplegándose y batiéndose con un arrojito que sólo puede darle la convicción. Esta actitud es para mí lo más imborrable, el desencanto mayor de mi vida. Agotado, regreso a casa. Me refugio en el piso que tenía en la Plaza del Cordón. Pero no puedo descansar; a los pocos minutos llega a mí el murmullo de una masa que poco después había de asaltar mi casa. Las clases de tropa que conocían mis señas, habían denunciado mi domicilio. Consigo escaparme por un tejado próximo; en cambio, mi cuñado, también capitán, que estaba allí en aquellos momentos, es hecho prisionero y después fusilado.

En aquel instante comienza lo que yo he dado en llamar mi segunda película en el movimiento. Mis aventuras son numerosas y no acabaré nunca si las relatar cronológicamente. Sólo contaré las tres o cuatro más salientes".

En este punto, la cuartilla de M. A. dice textualmente:

"He recorrido diez o doce casas siempre huyendo de la Policía y de las milicias de investigación. Casas de amigos, de amigos de criados, de camareros, de mi chófer. Casa de un secretario de radio comunista que tenía mucho que agradecerme. Dos noches tuve que pasarlas escondido en los cañaverales del Parque del Oeste. Varias noches las pasé en la calle, paseando. Mi única documentación era el carnet de piloto civil y una desvergüenza enorme para exigírsela al que me la exigía, presumiendo por mi parte como aviador de izquierda.

EMPIEZA LA PERSECUCION.—SEIS HORAS VIAJANDO EN EL "METRO".—ESCANDALO EN LA CALLE DE TORRIJOS.—COMO EN LAS PELICULAS AMERICANAS

Fué escalatorres dos veces. La primera ante un registro general en la casa donde estaba refugiado, descendiendo desde un cuarto piso por la tubería de agua al patio, fracturando allí la puerta de la trastienda de una mercería y causando la estupefacción general de la mercería y de dos clientes al ver un hombre saltar desde dentro por el mostrador y salir a la calle corriendo. Se organiza entonces el grancarrousel en la calle de Torrijos, perseguido por milicianos que, afortunadamente, corren poco con el fusil a cuestas y los despisto refugiándome en el ferrocarril subterráneo, donde paso seis horas seguras viajando.

La segunda desde el piso donde estaba refugiado en una casa de la calle del Doctor Castelosá, otro piso desahogado de la misma casa. En esta ocasión había una denuncia e iba la Policía y los sabuesos de Atadell directamente por mí. El propio Atadell iba en persona. El portero de la casa abrió el piso y me cogieron como a un conejo. Hubo gran lujo de insultos y de patadas. A cada "capitán chulito", como me llamaban, acompañaban gran cantidad de punta-piés y culatazos. Me llevan al automóvil que está en la puerta, pero cuando me han instalado, Atadell cae en la cuenta de que no había visto en el piso ni señales de comida ni de lugar donde dormir. Entonces deduce que el refugio debe ser otro y decido volver a subir para prender a los cómplices. Me quedo con un miliciano, pistola en la barriga (la mía), y el chófer. Valor a fuerza de miedo. Puñetazo en la mandíbula al de la pistola, apartando ésta con la mano izquierda. El miliciano queda k. o. y a correr. En un momento derribo todos los records de todas las olimpiadas. Como era la hora de vuelta de las oficinas (dos y media de la tarde) y el chófer empezó a tiros, todo el mundo comenzó a correr (esto me salvó) y otro se llevó el balazo. Me refugió en el "Metro" de la Avenida de la Plaza de Toros y otras seis horas de paseo subterráneo.

ANTIGUA CASA
TELESFORO
Julio Sánchez de la Fuente
Confitería
y Fábrica de Mazapán
Zocodover, 47 al 50 — Toledo

Acto de fe de la Legión

TENGO FE EN...

Estos bravos guerreros que gritan ¡Viva la Muerte!, que juegan con ella en hábil y galante forcejeo, la llaman su novia, son sus elegidos y ansían su beso postrero. Que tienen de ella un hermoso concepto y no la ven horrible y descarnada, cual la clásica estampa, sino como la pinta su Credo: bella, dorada, que pareja de la Gloria, con ella amartelada, baja rauda, blanca y feliz a besar en sus frentes morenas y recoger sus cuerpos caídos en el campo de batalla.

EXHORTO

LEGIONARIO: Los caídos exigen su venganza, y pues los muertos mandan, su presencia acusadora y mayestática te pide continúes en la brecha y sigas luchando por España. Promételes, soldado, que su sangre no fué estéril, que su bella caída por nuestra Santa Causa tiene en tí un enamorado, y como ellos, Caballero del Romance de la Nueva España, o limpias de reptiles el suelo de tu Patria o subes a hacerles compañía muriendo en la dtmanda.

PROMESA Y PLEGARIA

Jura conmigo, Legionario, cual lo hizo en su tiempo el noble castellano:

Yo os prometo, Señor, mientras haya un enemigo que amenace a mi España o manille con su sola presencia el suelo de mi Patria, vestir estos arcos, estar siempre presto al toque de batalla, alejar de mi mente toda idea bastarda que no sea la grande y pura de esta Dama, luchar siempre por ella, con uñas y con dientes, si no bastan mis armas.

Si no lo hiciera así, Dios me lo demandará, y si tengo la dicha de ser un Elegido y caer en la jornada, que mi sangre, Señor, fructifique el rosal de la Victoria, que también tiene flores encarnadas.

CREO EN TI

Porque creo en tí, Caballero español y Legionario, creo en tu palabra, y sé que no es vana tu promesa. Hidalgo y señorial, como siempre, no le das a tu gesto importancia, y sigues con tu valor y sacrificio, puesto de relive en mil batallas, enriqueciendo el Libro de Oro de La Legión (menguado ya para tus hazañas), que es también el Cancionero de las epopeyas de la Nueva España.

EXALTACION

LEGIONARIO: Ancho el corazón por la fe jurada, firmes como nunca, el gorro en alto, a la usanza clásica, grita conmigo, dando primacía a la idea del Imperio y de la Patria: ¡Viva España! ¡Arriba España!

ACISCLO MANZANO CARRION
Plana Mayor. Mando, Coronel Tella, 1.ª Legión

AL FIN, SALVADO.—
DE MADRID A FRANCIA
Y DE FRANCIA
A BURGOS

"Para terminar, porque me molestan las cosas pesadas, diré lo siguiente en dos palabras: Llegó un momento en que tenían retratos míos todas las milicias de Madrid. Fuí condenado a muerte en rebeldía, como López Varela (q. e. p. d.) en presencia. Detuvieron a la mayoría de mis amigos, a muchas amigas y a conocidos que aparecían conmigo en fotografías de banquetes que cogieron en mi casa. Me escapé treinta veces por los pelos. Martirizaron a personas allegadas. Hasta que un día ya exhausto y a punto de renuncias a la lucha, encontré un cobijo seguro.

Allí me repuse física y moralmente. A las personas que me asilaron les debo gratitud eterna. Sólo espero el momento en que pueda citarlas públicamente".

Ante la proximidad de las tropas de Franco, el capitán M. A. esperaba impacientemente la toma de la capital. Después, cuando comenzaron a correr los días de diciembre y la caída de Madrid, no sucedía lo rápidamente que creyeran cuantos en Madrid estaban refugiados, volvió a sentir bullir en su espíritu inquieto las necesidades de nuevas aventuras. Una mañana a mediados de diciembre, M. A. salía de su escondrijo, no podía resistir más el encierro y ansiaba llegar cuanto antes a Burgos. De Madrid fué a Valencia, de Valencia a Barcelona y de Barcelona a Cerbere. No voy a decir cómo. Lo único cierto es que el capitán M. A., uno de los más complicados en el movimiento de julio, se encuentra hoy en la España controlada por el General Franco, continuando sus aventuras.—(S. P. E. S.)

A M A N E C E . . .

No hay árbol cuya verdura sobreviva cuando se aparta la raíz del tronco, cuando se desgaja la rama. La raíz, el tronco, la rama, se obligan por naturaleza, a convivir, y de no ser posible la convivencia, con la separación van a la muerte, de manera inexorable.

Adornará más una rosa en un búcaro que en el mismo rosal; pero sacarla de la rama y perder la savia que afluye de la raíz, es conducirla a su marchitez. Se mustia, palidece, descolora y tras del efímero esplendor en la mesa, paga su pecado de separarse de tierra y raíz con un precipitado acabamiento.

Así los pueblos. Escucha, España joven, esta verdad. Separarse, apartando la flor del tronco y de la raíz, es morir, terminar la existencia sin haber llegado a ofrecer el fruto.

Escucha también, España vieja, esta otra verdad: cuando te apartan de la flor y te destrozan lo que había de ser mañana fruto, se frustra tu destino y desaparece la justificación de hundirte en la tierra.

La solución, como en los finales de todas las novelas bien trazadas, nos la da la boda.

España de ayer, con todo lo sano y puro; y la España de hoy, con ese impulso original, decidido, auténtico, deben formar una planta sola, sin pasar la flor a búcaro, ni la raíz al desaliento oscuro de robar a la tierra sustancia,

Enlace de la raíz y la flor

sin ver sobre su cabeza el espléndido logro.

Depongan las dos Españas un injustificado y suicida apartamiento. Aprenda la joven España a considerar lo bueno de ayer, como principio de un camino que ha conseguido ella alargar y ensanchar, con coraje, con honor, con valor, hasta distancias verdaderamente imperiales.

Aprenda la vieja España a comprender que la juventud, entusiasta y capaz que gana victorias todos los días, aporta al mismo tiempo la generosidad y la audacia suficientes, para que ahora, como siempre se soñó, respaldada el sol de España, con un imperativo gesto de dominar espacios y

tiempos, con los soles y dominios de la Patria, el Pan y la Justicia.

Bodas, claras y bien concertadas bodas, hacen falta entre la raíz y el tronco, en conjunto de árbol hispánico, que se plante ante el mundo con un definitivo perfil.

España, desdeñosa con su pasado o despectiva con su porvenir, sería tumba y no principio de Imperio. La boda o casamiento de una y otra España, no es fórmula hábil, ni tampoco intriga, ni menos turbia maniobra. Es, simplemente, reconocimiento exacto de esta realidad, que tiene fuerza de resultado sereno, casi matemático. Que árbol donde la raíz, el tronco, la flor y el fruto se apartan, perece. Raíz, tronco, flor y fruto harán mal—harán algo más que mal: traerán fatalmente su acabamiento—si creen que pueden realizar una vida y un destino aparte, y la flor se da al búcaro, y la raíz al estiércol, y cae la rama para convertirse en palo seco para atizar el fuego. Cumplirá cada uno un particular y efímero destino, pero habrá en el panorama histórico y geográfico, un árbol menos.

Y porque España quiere vivir; y para subsistir conoce y sigue el verdadero camino raíz, tronco, rama, flor y fruto, sellarán, sino han sellado ya, su común destino, con alianzas de sangre y lágrimas de sacrificio, de amor, de dolor y de valor.

por TEOFILO ORTEGA

Visite la Casa de

Marciano P. Montes

TOLEDO

BAR

ALCAZAR

Restaurant y refrescos
= El más popular de

NAVALCARNERO

Calzados

PEREZ

La Casa más surtida
y económica

San Francisco, 29 - Talavera

nuestra antena DE ESPAÑA

Amorabieta caerá de un momento a otro en nuestro poder

La artillería nacional desmonta una batería roja, instalada en el Campo del Moro

Frente de Vizcaya

El general Mola visita los pueblos de Lequeitio, Guernica y Ondárroa

Nuestra artillería bate y domina totalmente el valle de Bilbao

El gobierno vasco ha celebrado hoy una reunión extraordinaria

Bilbao.—Hoy ha celebrado una reunión extraordinaria el gobierno vasco con todos los ministros, excep-

to Aguirre, para tratar de la grave situación de Bilbao, creada por el general Mola en su avance rápido y arrollador. En la reunión se ha reconocido que los momentos son críticos para la capital, acordándose, por unanimidad, que el consejo de defensa adopte las medidas oportunas para im-

ner por todos los medios la más rígida disciplina en las milicias y la población civil. Se ha acordado llevar a cabo una rápida reorganización militar, creando un ejército regular, del que entrarán a formar parte todas las milicias.

También se ocupó el gobierno del gravísimo problema del abastecimiento y del alojamiento de la población civil.

Al salir de la reunión, los consejeros no ocultaron su preocupación por el desarrollo de los acontecimientos, y algunos dijeron que si no se imponía la más férrea disciplina y obediencia, Bilbao caería irremisiblemente en poder de las tropas del general Mola. (De nuestro servicio especial.)

Nuestras fuerzas consolidan las posiciones ocupadas

Frente de Vizcaya.—La rectificación a vanguardia de nuestras líneas, en lo que ya puede llamarse sector de Amorabieta, tendrá en plazo brevísimo una traducción real y práctica con la toma de este pueblo, importantísimo nudo de comunicaciones y de un valor estratégico definitivo para continuar la marcha victoriosa hacia Bilbao. La columna del Norte consolidó sus posiciones, preparándose para un nuevo progreso. 3-5-37. Radio A-Z.

Impresiones de un periodista extranjero

Los últimos momentos de Eibar rojo

París.—El diario "Le Journal" publica un reportaje de Max Masot, que fué testigo presencial de los últimos momentos rojos de Eibar y de la entrada de nuestro glorioso Ejército en dicha ciudad.

He aquí los párrafos finales de la interesantísima información:

"Las tropas rojas, que se sabían totalmente perdidas, llegaron a Eibar en el más completo desorden, después de la derrota de Incharra y de Elgueta. Pasaban y pasaban los hombres silenciosos, sombríos y continuaban su camino hacia Bilbao. Iban todos sin armas. En Eibar quedó un comité rojo-separatista. Los miembros de este comité recorrían las casas, pistola en mano, obligando a los pacíficos ciudadanos a abandonar la ciudad. Dos curas, escondidos en los sótanos del convento de Franciscanos, fueron sacados a la calle y fusilados.

En la madrugada del domingo se comenzó a oír el rumor del Ejército de Franco, que victorioso avanzaba. Entonces comenzó en Eibar la ronda del petróleo y de

Bombardeo de los objetivos militares de Bilbao

Bilbao (seis tarde).—En el día de hoy nuestra aviación ha hecho constantes incursiones sobre Bilbao, bombardeando los objetivos militares con gran precisión. Las explosiones se oían a varios kilómetros de distancia. El número de muertos causados es numerosísimo, como los destrozos originados. Por varios individuos pasados a nuestras filas, se sabe que la desmoralización cunde de un modo alarmante.—(De nuestro servicio especial.)

la dinamita. Una compañía de anarquistas asturianos se dedicó a esta criminal faena y pronto la población no fué más que una inmensa hoguera.

La que fué una rica e industrial ciudad, es hoy un miserable montón de ruinas. Eibar ha muerto después de un atroz martirio, que ha durado dos días".—Radio A-Z.

Leizaola huye a Bayona

Bilbao (seis tarde).—La 2.ª F. P. de Bilbao lanzaba hoy una nota, en la que tachaba de traidor al régimen al diputado Leizaola, por haber huido a Bayona, dejando abandonada la población de Bilbao. (De nuestro servicio especial.)

Operaciones de limpieza en la carretera de Guernica a Durango

Frente de Vizcaya.—Durante el día de hoy, las fuerzas nacionalistas efectuaron operaciones de limpieza por los montes que rodean la carretera Guernica-Durango. Nuestra artillería, emplazada en nuevas posiciones, domina ya con su fuego el ancho valle de Bilbao; y las baterías de la columna Norte, situadas en la costa, mantienen bajo su fuego la desembocadura de la ría bilbaína, dando así mayor intensidad y eficacia al bloqueo de la capital. 3-5-37. Radio A-Z.

Continúa el fuego de cañón a las posiciones rojas de Madrid

Frente de Madrid (siete tarde).—En el día de hoy ha continuado el fuego de cañón a las posiciones rojas del casco de la capital. Los marxistas han dado muestras de actividad, aunque muy poca en el sector de Aravaca. El acostumbrado fuego de ametralladora, como aviso de que más allá existe algo.—(De nuestro servicio especial.)

González y Morales

Coloniales y lubricantes
Almacenes y Oficinas: CARNECERIAS, 22 y 24
Sucursal: SAN FRANCISCO, 8
TALAVERA

Frente de Madrid

En el sector de Aravaca se rechaza un intento de ataque enemigo

La artillería antiaérea logra derribar un «rata» enemigo
LA ARTILLERÍA ANTIAÉREA DERRIBA UN RATA ENEMIGO

Frente de Madrid.—El frente madrileño continúa de vacaciones. La calma en el día de hoy ha sido mayor, si cabe, que la de los días anteriores.

El tiempo es espléndido y el sol reclama para él la atención toda de los combatientes.

A media tarde hubo un ligero duelo de artillería, sin consecuencias por nuestra parte.

Los rojos, en cambio, debieron resentirse algo, pues una batería emplazada en el sector del Campo del Moro dejó de tirar hasta mejor ocasión.

A última hora aparecieron a una altura considerable dos ratas enemigas. Nuestras baterías antiaéreas actuaron con tal rapidez y precisión, que a pesar de la elevación de los aparatos rojos, uno de ellos fué derribado.—Radio A-Z.

Las tropas nacionales causan numerosas bajas en el sector de Teruel

Persisten en el frente de Córdoba los tiroteos de días anteriores

EN EL SECTOR DE TERUEL LOS SOLDADOS NACIONALES EFECTUAN OPERACIONES DE LIMPIEZA

Frente de Aragón.—En el sector de Teruel los soldados nacionalistas efectuaron una pequeña operación de limpieza, adelantándose

en terreno enemigo y batiendo las posiciones rebeldes.

Los rojos sufrieron abundantes bajas y perdieron algún material de guerra.

En el sector de Huesca apenas se registró actividad alguna, limitándose la jornada a tiroteos de fusil y ametralladora, sin otras consecuencias.—Radio A-Z.

Cerca de Otero es diezmada una concentración roja

Frente de Asturias.—En el Escamplero persistió el duelo de artillería de anteriores jornadas, causándose nuevos y apreciables destrozos en los atrincheramientos rojos. Nuestros cañones del Naranco también hicieron fuego sobre las posiciones enemigas. En las inmediaciones del Otero fué descubierta y dispersada con bajas una concentración roja. 3-5-37. Radio A-Z.

COMUNICACIONES

Coches de línea

TOLEDO-LEGANES Y VICEVERSA

CENTRAL: ARMAS, 10

Salida de Toledo, a las siete de la mañana.

Llegada a Leganés, a las nueve menos cuarto.

Salida de Leganés, a las seis de la tarde.

Llegada a Toledo, a las ocho de la noche.

Estos coches hacen el servicio de correos entre las dos localidades.

TOLEDO-TALAVERA DE LA REINA Y VICEVERSA

CENTRAL: ARMAS, 10.

Salida de Toledo, a las cinco de la tarde.

Llegada a Talavera, a las seis de la tarde.

Salida de Talavera, a las nueve de la mañana.

Llegada a Toledo, a las once de la mañana.

COMBINACIONES DE COCHES

Los coches que salen de Toledo para Leganés pueden enlazar con los que salen de esta última localidad a las nueve y media de la mañana para Avila, a donde llegan a las dos de la tarde.

BILLETES

Para las líneas Toledo-Leganés y Toledo-Talavera de la Reina se despachan billetes en la misma central a las siguientes horas: Mañana, de diez a doce y media. Tarde, de dos y media a cinco. Noche, de siete a ocho.

TOLEDO-BARGAS (ESTACION) Y VICEVERSA

Salida de Toledo a las diez y media de la mañana. Llegada a la estación de Bargas, a las once menos diez (aproximadamente).

COMBINACIONES

Estos coches enlazan con los trenes siguientes: Con el ascendente de Plasencia para Leganés.

Con el descendente de Leganés para Plasencia.

Y de ambos trenes con Toledo, haciendo el servicio de correos.

Los coches de esta línea salen de Zocodover, junto al surtidor de gasolina y sus billetes se expenden ya dentro de ellos.

Correos y Telégrafos

HORARIOS

TELEGRAFOS

Giro Telefónico, de ocho de la mañana a nueve de la noche.

Todos los demás servicios de este departamento son permanentes.

CORREOS

Horario de los distintos servicios de esta Principal:

Giro postal: de nueve a doce de la mañana.

Caja Postal de Ahorros, de nueve a doce de la mañana.

Certificados, valores declarados:

Paquetes postales y envíos militares, de nueve y media a una menos cuarto.

Mañana: de tres y 1/5 a cinco y cuarto, tarde.

Venta de sellos: de nueve y media mañana a siete y media de la tarde.

Secretaría: de nueve a una mañana.

HORAS DE SALIDA Y LLEGADA A ESTA PRINCIPAL DE LAS CONDUCCIONES QUE TRANSPORTAN CORREO, CON INDICACION DE ITINERARIO: RECORRIDO

De Toledo a Añover de Tajo por Yuncos, Numancia, Pantoja, Cobeja, Alameda, salida a las trece y llegada a las diez.

De Toledo a Magán por Moción y Villaseca, salida a las trece y llegada a las diez.

De Toledo a Leganés, por Oñas del Rey, Cabañas de la Sagra, Villaluenga, Yuncos, Illescas, Torrejón, Parla y Getafe, salida a las siete y llegada a las veinte.

De Toledo a la estación férrea de Bargas, para enlazar con los trenes ascendentes y descendentes de la línea del Tajo. Salida a las diez y llegada a las once.

Imprenta - Librería

- Encuadernación -

Rafael Gómez Menor

Comercio, núm. 57

— TOLEDO —

El general Mola visita los pueblos recientemente ocupados

Vergara (seis tarde).—El general Mola durante el día de ayer se dedicó a visitar los pueblos ocupados de Lequeitio, Ondárroa, Elorrio y Guernica; en este último estuvo visitando el Arbol Santo y el pueblo, donde pudo apreciar lo que fué Guernica; en su recorrido fué acompañado de los soldados que le aclamaban en medio de mayor entusiasmo; en el pueblo de Lequeitio, tuvo que dirigir la palabra al vecindario que lo aclamaba. (De nuestro servicio especial.)

PROTESTAN DE LAS DECISIONES DEL MINISTRO DE LA GUERRA ROJO

Bilbao.—Anoche, desde la emisora bilbaína habló uno de los jefes anarco-sindicalistas de Vizcaya, protestando de que el ministro de la Guerra del Gobierno de Valencia, impusiese a determinadas personas sospechosas de lealtad para altos mandos rojos en el frente vizcaíno.

El jefe extremista señaló que alguno de ellos era directamente responsable de la caída de Málaga.—Radio A-Z.

Tejidos y Paquetería

Antonio Carbellido

San Cosme, núm. 2
NAVALCARNERO

Visado por la Censura

EXTRANJERO nuestra antena

Eden elogia ante el Parlamento una nota enviada por el Generalísimo

A Francia llegan, con destino a los rojos, 19 aviones de marca norteamericana

Franco envía al gobierno inglés una propuesta sobre Bilbao proponiendo la creación de una zona neutral que sirva de refugio a la población no combatiente

PRESENTACION DEL NUEVO EMBAJADOR INGLES EN FRANCIA

París (seis tarde).—Ayer presentó sus cartas credenciales al presidente de la República francesa, señor Lebrun, el nuevo embajador de Inglaterra, sir Eric Phipps.

En su discurso el nuevo embajador ha manifestado que las futuras fiestas de la coronación serán la expresión de la voluntad pacífica del pueblo inglés.

Sir Eric Phipps manifestó que consagrará todas sus fuerzas para el mantenimiento de la paz.

Le contestó el señor Lebrun, rogándole transmitiera al rey sus votos y la expresión de los firmes deseos de Francia a colaborar en la obra en pro de la paz a que aludía el embajador inglés. — (De nuestro servicio especial).

LOS IMPUESTOS DE CHAMBERLAIN

Londres (seis tarde).—Los nuevos impuestos creados por el señor Chamberlain para cubrir el déficit presupuestario, siguen siendo objeto de comentarios en los centros financieros.

Se estima en algunos sectores que las nuevas tasas podrán influir desfavorablemente entre los nuevos suscriptores del empréstito. — (De nuestro servicio especial).

Restituto Carmona

COMESTIBLES FINOS
Bajada del Corral de D. Diego, 1
y Plaza de Abastos, 12-13
TOLEDO

RESULTADO DE LAS ELECCIONES GENERALES EN TOKIO

Tokio.—Se empiezan a conocer con exactitud los resultados de las elecciones generales.

Los conservadores se mantienen con los mismos puestos aproximadamente. Pierden diputados las izquierdas en beneficio del nuevo y potente partido nacional socialista, que organiza a los trabajadores sobre una base nacional de trabajo, semejante al movimiento hitlerista. — Radio A-Z.

MISS STIMPSON PODRA CONTRAER MATRIMONIO

Londres.—La esperada sentencia sobre validez de divorcio de Miss Stimpson ha sido pronunciada ya en sentido favorable, por lo cual no existe obstáculo alguno que la impida contraer matrimonio.

El ex Rey Duque de Windsor saldrá esta noche de Viena en dirección a París. — Radio A-Z.

LOS MINISTROS RUMANOS EN PARIS

París (ocho noche).—En el día de ayer el ministro de Comercio, señor Paul Bastid, harecibido hoy en audiencia a los señores Titulesco y Radalesco, ministros del Gabinete rumano. — (De nuestro servicio especial).

Sesión del parlamento inglés para tratar del conflicto español

Londres.—Esta tarde celebró una interesante sesión el parlamento inglés. Contestando el ministro de Relaciones Exteriores, M. Eden, a preguntas de los diputados sobre el conflicto español, y especialmente sobre la evacuación de Bilbao, declaró que el gobierno inglés había recibido una nota del Generalísimo Franco inspirada en el más alto españolismo y en un gran sentimiento de humanidad, en la que el Caudillo español propone la creación de una zona neutra dentro de España para recoger a los niños, mujeres y ancianos evacuados de la capital bilbaína, sin diferencias políticas de ninguna clase; procurando alejar así el propósito de los rojos de destruir las riquezas de Vizcaya, según se van viendo forzados a ceder terreno. 3-5-37. Radio A-Z.

EL CLIMA FRANCES NO ES FAVORABLE A UN NUEVO EMPRESTITO

París (cuatro tarde).—En las explicaciones que ha suministrado el señor Vicent Auriol, ministro de Finanzas del Gabinete francés, a la comisión de Finanzas de la Cámara sobre el estado de Tesorería, ha sido retenida la manifestación hecha por el ministro francés, según el cual no se puede emitir ningún nuevo empréstito a plazo largo, porque el clima no es favorable a la emisión. — (De nuestro servicio especial).

ALOCUCION DEL PRESIDENTE DEL CONSEJO HAYASHI

Tokio.—El presidente del Consejo, Hayashi, ha dirigido una patriótica alocución a los nuevos diputados elegidos en las elecciones generales.

Espero—dijo el presidente—de todos los nuevos representantes de la opinión nacional su colaboración y apoyo para llevar a cabo el amplio programa de reconstrucción nacional que asegure al Japón su independencia y su grandeza. — Radio A-Z.

LAS IMPRESIONES DE EDEN DESPUES DE SU VIAJE A BRUSELAS

Londres (cinco tarde).—El señor Eden comunicará a la Cámara de los Comunes el resultado de sus gestiones cerca del Rey Leopoldo de Bélgica, del señor Van Zeeland, primer ministro y del señor Spak, ministro de Negocios Extranjeros.

Las impresiones recogidas de este viaje son satisfactorias. — (De nuestro servicio especial).

Deseo Pensión

completa; preferible único huésped. Escribid con detalles a Capitán Falange Española
POSTES, 3

El canciller Hitler felicita al Generalísimo Franco

Berlín.—El Canciller Hitler ha enviado una cordial felicitación al Generalísimo Franco, con motivo de la fiesta Nacional del 2 de Mayo. 3-5-37. Radio A-Z.

Las izquierdas pierden puestos en las elecciones celebradas en Tokio

Goebbels toma sabias medidas

COMENTARIOS DE LA PRENSA INGLESA

Berlín.—En los círculos diplomáticos y políticos de la capital se comenta desfavorablemente la absurda campaña que está haciendo parte de la Prensa inglesa sobre los acontecimientos del frente de Vizcaya.

Se pone en evidencia que ciertos periódicos ingleses silencian sistemáticamente las crueldades y crímenes de los rojos españoles e incluso quieren atribuir a los nacionalistas los desafueros cometidos por las gentes de Largo Caballero exclusivamente.

Tal proceder inicuo no puede encontrar disculpa ni justificación de ninguna clase, como no se quiera ayudar encubiertamente al comunismo, sirviéndole con propagandas tendenciosas. — Radio A-Z.

DISPOSICION DEL MINISTRO DE PROPAGANDA DEL REICH, DOCTOR GOELBELS

Berlín.—El ministro de propaganda del Reichs, doctor Goebbels, ha dispuesto que los funcionarios de su ministerio, trabajen dos meses como operarios auxiliares en empresas de todo género.

El próximo día 5 del corriente mes de mayo, abandonarán sus puestos oficiales catorce funcionarios, entre ellos varios consejeros y jefes de negociado, para desempeñar los oficios más diversos en campos, fábricas, talleres e incluso barcos.

Durante el tiempo de prácticas dichos funcionarios vivirán como auténticos obreros, alimentándose del producto de sus jornales.

Se establecen estas medidas con la finalidad de estudiar mejor cuanto se refiere a la vida y psicología obrera, que luego habrá de tenerse en cuenta para la legislación social de Alemania. — Radio A-Z.

El ministro francés del Aire, «no sabe nada» de la escuela de preparación para los pilotos rojos que funciona en Francia

Von Neurath se entrevistará con el Duce y el Conde de Ciano

COMENTARIOS DE LA PRENSA FRANCESA SOBRE EL VIAJE DEL BARON VON NEURATH

París.—La Prensa hace extensos comentarios sobre el viaje del ministro de Estado alemán, Barón Von Neurath a Roma.

El ministro alemán celebrará extensas e importantísimas entrevistas con el Duce y con el Conde de Ciano sobre los problemas internacionales de máxima trascendencia: la guerra de España, los conflictos austriacos y los problemas siempre latentes de la Europa central. — Radio A-Z.

EN LA EXPOSICION INTERNACIONAL NO SE HA TRABAJADO EL 2 DE MAYO

París.—A pesar del sobreentendido que se les había prometido, los obreros de la Exposición no han querido trabajar el 2 de Mayo.

Han abandonado los pabellones y las banderas rojas que ondean sobre ellos, y tranquilamente se han ido a pescar. — Radio A-Z.

“L’Echo de París” sigue su campaña de denuncias

París.—“L’Echo de París” denuncia en una sensacional información, que en el aeródromo de Toussus, cerca de la capital, reina una actividad desacostumbrada. Se trata de 19 aparatos que han llegado de Estados Unidos con destino a Valencia, y se trata, sobre todo, de la escuela para pilotos rojos que se ha organizado a espaldas de Pierrer Cot, que hace la vista gorda. Los futuros aviadores españoles al servicio de Rusia, realizan plácidamente su aprendizaje y hasta se permiten aparecer por los cafés con sus gorras blancas, que llevan dos alas rojas flamantemente bordadas. 3-5-37. Radio A-Z.

Manuel HEDILLA
Juan YAGÜE
Giménez CABALLERO
Miguel GRAN
Fermín IZURDIAGA
Angel RIVERAS
Fernando CORTÉS
Martín ALONSO

ESCRIBEN SOBRE

mundo
ejército
nacional - sindicalismo
religión
sanidad
imperio

en el tercer número de

F. E.

DOCTRINA
NACIONALSINDICALISTA

Precio: UNA Pta.

De venta en kioscos y librerías

Discurso de don José María Pemán

(Viene de la página 1)

tenía que tener y tiene de presente y de pasado de España y del mundo cimiento en lo eterno y de inserción en lo temporal. Desde el primer instante sobre los campos de España contra el sangrante amanecer de la nueva era se alzaron dos banderas hermanas como dos átomos en medio del paisaje, ahora el viento y el cimbreo del huracán que atravesamos, les ha unido y abrazado.

Qué calumnia más grande, pueblo español, esa de los marxistas que creen que el pueblo sólo se mueve en la historia por estímulos utilitarios y económicos, si el pueblo sólo se mueve en la historia por estímulos utilitarios y económicos, si el pueblo sólo ha respondido siempre de verdad a los estímulos nacionales, el pueblo fué el del Dos de Mayo, pueblo este que ahora muere en España, pueblo

que esta mañana aclamaba a Franco bajo un bosque de brazos delirantes. ¡¡Pueblo!! no dejes, pueblo, que te insulten así tus engañadores, responsables, que tú sabes morir por estímulos desinteresados y supremos. ¡Qué subida de salario o qué disminución de jornada se ventilaba el Dos de Mayo? No te dejes, pues, calumniar, pueblo español! Los que se mueven por instintos utilitarios son tus expoliadores judaicos; tú tienes también tu genealogía de nobleza, donde figurar los majos del Dos de Mayo; tú tienes sobre tu escudo de armas que no es un lápiz y una libreta de cuentas para vivir sobre España, como viven los que te calumnian con esa interpretación marxista y económica de tu vida, sino un cuchillo y un fusil para morir cualquier Dos de Mayo por España. Y ese pelotón, cada vez más ancho, más extenso, hasta integrar y abarcar al fin a toda Es-

paña, toda sin atenuaciones ni rebaja que todos hemos de decir un poco como ese muchacho, hijo de un extremista, que muriendo en Madrid, ametrallado a balazos por los rojos, dejaba para su hija única en sus últimos besos esta recomendación: “Que no eduquen a mi hija en ideas de venganza”. Duros hemos de ser en la limpia y en la contienda, generosos luego frente al porvenir. Esto no lo pudieron los del Dos de Mayo, por que el enemigo quedó dentro en las filas del afrancesamiento traidor, tuvieron que seguir en división, en recelo y desintegración interna, nosotros vamos a ser más felices, nosotros vamos a triunfar del todo, nosotros vamos un día frente a la España unificada a poner nuestras almas de esta terrible obligación de odiar, que ahora tenemos. Hay planteada una gran tarea, capaz por sí sola de llenar de unidad y alegría los días nuevos,

los incendios de Irún, de Guernica o de Lequeitio, de Málaga o de Baena, son como quema de rastros para dejar abonada la tierra de la cosecha nueva, vamos a tener españoles después del paso del vendaval arrasador, tierra lisa y llana para llenarla alegremente de piedras imperiales. A la obra todos con ánimo y con fe así: todo todavía está toda España partida en dos: ayer, 1 de Mayo, fué fiesta en una parte, fiesta de la antipatria y del materialismo. Hoy, 2 de Mayo, es fiesta, en la otra parte, fiesta de la Patria y del Espíritu; el año que viene, lo juramos, los pedazos se habrán pegado fuertemente y no habrá más que una fiesta y una emoción; el año que viene, lo juramos, las tumbas solitarias y olvidadas hoy del cementerio de los héroes anónimos del 2 de Mayo, tendrán tal día como hoy montones de flores y lágrimas de amor.

EN BILBAO ROJO

Muerte del teniente de navío Javier Quiroga Posada

Los separatistas, tan asesinos como los rojos

(Carta de un testigo a la madre del heroico teniente)

Febrero de 1937. Señora doña Emilia Posada.—Vigo. Mi distinguida y respetable señora: Me cupo el honor—el tris-tísimo e inolvidable honor—de acompañar en sus últimos días, y hasta su última hora, a su hijo, el teniente de navío don Javier Quiroga Posada, muerto gloriosamente en Bilbao, donde fué fusilado el 11 del pasado enero.

DILE A MI MADRE QUE MUERO CONTENTO

Me hago cargo de la congoja que a usted, como madre, le producirán estas líneas—por lo demás, pálida expresión de la realidad—, mediante las que voy a procurar relatar cómo vivió sus últimas horas y cómo murió un héroe, pues héroe hasta lo sublime fué su inolvidable hijo. Estando en capilla, me honró con el encargo de que si tenía la suerte de venir a la España nacional, fuera portavoz ante usted de sus últimos pensamientos. "Dile a mi madre—me dijo más de una vez—que voy a morir contento, porque muero por Dios y por España; que no se apene, y que por encima de la pena, ponga el orgullo de pensar que yo considero como el mayor honor el morir fusilado". Supongo a usted enterada de cómo fué el pobre Javier traicionado por la marinería del bou "Virgen del Carmen", de que él era comandante, y que cogido por sorpresa, fué entregado, atado de pies y manos, a las "autoridades" bilbaínas. (Con él fueron apresados los dos maquinistas). La radio y la Prensa de Bilbao dieron la versión de que el bou de Javier había sido apresado por la escuadra "leal". Absolutamente incierto. Comentando con desprecio esa versión, lo primero que me dijo, cuando por primera vez le vi en la cárcel, fué: "Di que ni el "Jaime" ni el "Libertad", ni toda la escuadra roja junta, me hubiera apresado nunca, porque antes me hubiera hecho hundir...". "Estaba—me contó—so-bie cubierta, examinando el horizonte con los prismáticos, cuando de repente se abalanzaron sobre mí varios marineros... Luché durante varios minutos, hasta que, vencido por el número, le confinaron, brutalmente amarrado, en un camarote. Los mismos marineros que traicionadamente le apresaron declararon después, en el sumario, que durante la lucha Javier no cesaba de decir: "Muerdo por España, por España, por España".

"Dile a mi madre—me encargó especialmente Javier—que cuando me sacaron del bou, mi último saludo fué para el "Crucifijo de madera que traía a bordo".

Estuvo preso, después, en la cárcel de Larrinaga, salvándose gracias a la serenidad de las matanzas del día 4 de enero. En la prisión se mostró siempre tan animoso y cordial, que se granjeó la simpatía y la admiración de los cientos de presos políticos que allí estaban.

CUANDO EL FISCAL PIDIO LA PENA DE MUERTE

El día 8 de enero se vió su causa (y la de los dos maquinistas que le fueron leales). Compareció ante el Jurado popular—soy testigo de ello, sonriente y sereno, pulcro y cortés. Ni un titubeo, ni una vacilación, ni el más leve temblor... Cuando el fiscal pidió para él la última pena, me miró Javier y se sonrió.

La defensa fué extraordinariamente brillante. Agogo todos los recursos, todas las razones, todos los argumentos... Todo fué, como suponíamos, inútil. Fueron condenados a muerte Javier y el maquinista Cándido Pérez. Ambos oyeron la lectura del terrible fallo sin que su semblante denunciara la más leve turbación. Javier volvió a sonreírse. Me acerqué a él, y al darle un abrazo le susurré al oído— deseando alentarle —: "Acuérdate en todo momento, de que eres un oficial español". Y él, comprendiendo mi intención, me contestó: "No te preocupes; nadie me verá temblar; me siento orgulloso de que se me condene a muerte por defender a España contra la canalla". Parecidas manifestaciones me hizo Cándido Pérez. Si algo acongojaba a Javier era el que se condenara también a muerte al pobre maquinista. No hacía más que prodigarle palabras de consuelo. Cándido Pérez se mantuvo también, constantemente, en una actitud de magnífica bravura. "Es mi digno igual", solía decir de él Javier, con ese tono caballeroso que le era peculiar.

No quiero dejar de decir que los marineros que le traicionaron, preguntados durante la vista por el abogado de Javier sobre cuál era la conducta de éste para con ellos, contestaron todos: "Se portó siempre como un caballero". (Claro, que eso hace todavía más odiosa y vil su traición. Otro detalle: todos los marineros declararon que Javier comía siempre de la misma comida que ellos.

De tal manera apenaba a Javier la suerte del maquinista Cándido Pérez, que encargó encarecidamente a su abogado que todas las gestiones de indulto se examinaran a obtener el indulto del maquinista.

Todas las gestiones fueron inútiles. (Debo hacer constar que entre los que más se interesaron por el indulto fué el cónsul inglés, siguiendo instrucciones de su Gobierno).

Quando el "gobierno" (o lo que sea...) de "Euzkadi", negó el indulto, fui yo, acompañando a los abogados, y en el estado de ánimo que es de suponer, a dar cuenta de ello a Javier y a Cándido. Se presentaron sonrientes y como siempre, nos saludaron con vivas a España. Al saber que no quedaba ninguna esperanza, Javier se limitó a decir estas palabras que merecen ser esculpidas: "Nuestra vida no importa; lo que importa es la vida de España".

Cándido, por su parte, dijo con un aplomo desconcertante: "Eso, ¿verdad, mi comandante?, no tiene importancia: enseñaremos a esta gentuza cómo se debe morir".

A petición de Javier avisamos al padre Vilariño, jesuita famoso por su santidad y su sabiduría, quien hasta el último segundo le prodigó consuelos espirituales. ¡Admirable padre Vilariño! ¡Cómo supo consolarnos a todos!

Entraron en capilla a las diez de la noche del 10 de enero.

NO SE MUERE MAS QUE UNA VEZ ¡ARRIBA ESPAÑA!

Al salir de la celda, Javier se despidió de sus compañeros dando tres vivas a España. Cándido dijo: "Señores, no se muere más que una vez. ¡Arriba España!"

No sé, si creo que sea posible descubrir la entereza, el aplomo, la serenidad estupenda de que durante toda la noche dieron pruebas. No decayó su espíritu ni un solo momento. ¡Qué noche más tremenda y más magnífica! Velada trágica y fúnebre, y gloriosa a la vez! "Nuestra vida no importa,—repetía Javier—, lo que importa es la vida de España".

¡Singular paradoja! Al lado de aquellos dos hombres, situados en los umbrales de la muerte, nos parecía estar respirando aire de inmortalidad. La inmortalidad de nuestra España! Lo demás... vivir...! ¡Morir...! ¿Qué importa nuestra vida física? Sólo hay una realidad inmortal: España, España, España. ¡Cuántas veces, señora, pronunciarán los labios de su hijo, en esa noche de muerte y de gloria, el dulce nombre de la Patria! ¡Qué exaltación patriótica la suya! Era tal esa exaltación que una vez se reprochaba a sí mismo, diciendo: "Palpita aún más en mí lo que tengo de español que lo que tengo de cristiano, y, sin embargo, comprendo que en esta hora debo anteponer lo cristiano a lo español". Nada me emocionó tanto como el verle besar con unción religiosa, y medio a escondidas, un mapa de España.

Debe usted sentirse orgullosa de su hijo, señora, como yo me siento de haber sido su amigo.

No crea usted que descuidara, sin embargo, el lado religioso. La verdad es que su religiosidad corría pareja con su españolismo. "¿De dónde sacas—le preguntaba uno—esa fuerza interior que te permite mirar impasible a la muerte?". Y él respondió, sencillamente: "De mi fe en Dios y en España...". Otra vez dijo: "Cuando se siente a Dios y a España como lo sentimos nosotros, no es difícil saber morir".

Era de ver cómo era el quien se dedicaba a consolarnos a nosotros. De verdad le digo, que daba envidia verle. ¡Qué figura la suya más trágicamente hermosa! ¡Sonreía siempre, y a todo el mundo. Estaba pendiente de todos, y para todos tenía una palabra de cariño, incluso para sus carceleros! Si alguna vez se empañaban sus

ojos era al nombrarle a usted o a su novia; pero no llegó a derramar ni una sola lágrima, siendo así que a las veces, los que allí estábamos no podíamos contener los sollozos.

"Los que de vosotros sobreviváis—solía decir con acento conmovido—conoceréis una España grande".

Oyeron dos misas, y comulgaron con fervor. Después, comentó bromeando, dirigiéndose al padre Vilariño: "Nosotros ya estamos listos, ¿verdad padre? Dentro de un par de horas nosotros, si Dios quiere, ya estaremos a su lado, y en cambio vosotros seguiréis aquí preocupados en afanes terrenales".

"¿Quieres creer—me dijo a mí, a eso de las cinco y media de la mañana—que empiezo a sentir la atracción de la otra vida?"

Hacia las seis se interesó por saber las últimas noticias de la radio. Alguien contó una ocurrencia jocosa de Queipo de Llano, y Javier y Cándido la rieron con todas las ganas. Es increíble, pero es verdad.

Se acercaba la hora..., y Javier sólo hizo este comentario: "Ya estamos en la última bordada".

Ya estábamos esperando los piquetes, y puesto en pie sacó un cepillo del bolsillo de la trinchera y con la mayor sencillez ¡¡Se está cepillando él mismo!! Como nos quedáramos atónitos, él se limitó a decir con la misma sublime sencillez: "Debe uno presentarse bien en todas partes...".

Aún hubo algo más escalofriante. Había que cubrir el acta de defunción (ii) y hubo necesidad de preguntarle algunos datos; por ejemplo, los nombres de sus padres. Pidió a su abogado la pluma estilográfica, que le había regalado

Marino Domínguez Pinilla

Grandes surtidos en Tejedos, Lanería y Camisería. Últimas novedades en Crespones lisos y estampados. Única Casa en labores de Lagartera Comercio, 21, TOLEDO

Carta de Roma

El fascismo en diez años ha dado a los obreros lo que hacía cincuenta años les venían prometiendo las demás doctrinas sociales

por A. RIMONDI

Han transcurrido diez años desde que Mussolini anunció la promulgación de la "Carta de Trabajo", el histórico documento que consagró el carácter eminentemente popular del fascismo, ya que estableció el trabajo como elemento básico de la nueva estructura social de la nación.

Los conceptos fundamentales que el Duce trazó para la compilación, comprendían: Primero. La realización de la paridad de derechos entre las diferentes categorías sociales, igualdad que el liberalismo y la democracia prometían, pero que eran muy lejos de realizar.

Segundo. Fundación de las autarquías sindicales por la elevación de los gremios o asociaciones profesionales a la dignidad, de instituciones de derecho público.

Tercero. Responsabilidad de los ciudadanos inscritos en los sindicatos para el respeto de los acuerdos suscritos por los mismos, mientras que en régimen socialdemocrático las organizaciones muy a menudo se rebelaban contra los propios dirigentes, poniendo en peligro el orden público y la seguridad de la vida económica.

Cuarto. Responsabilidad de los sindicatos frente al Estado para que no se diera el caso de que laudos pronunciados por el

Estado y aceptados por los dirigentes fueran luego rechazados por los obreros.

Quinto. Colaboración orgánica de los sindicatos con el Ministerio de las Corporaciones, instrumento de renovación política y social típicamente fascista.

A pesar de las enormes dificultades provocadas por la crisis económica mundial, la Italia fascista ha realizado su programa de transformación de la estructura social a base de trabajo y ha podido ofrecer a los trabajadores italianos muchas ventajas como la semana de cuarenta horas, los contratos colectivos las vacaciones pagadas, los recreos y diversiones gratuitas, la asistencia sanitaria, los subsidios a las familias numerosas, los viajes populares, etc., etc. que los trabajadores de otros países están esperando todavía.

El fascismo ha realizado en diez años lo que las demás doctrinas políticas y sociales prometían desde hace cincuenta años, sin haberlo logrado, tanto que ahora hasta los adversarios más encarnizados del fascismo se ven obligados a copiar sus instituciones, como acontece, por ejemplo, en Francia, donde el cacareado Frente Popular no ha hecho más que decretar atropelladamente las reformas sociales que el fascismo ha realizado gradualmente.—S. P. E. S.

El conde Ciano en Albania

Tirana.—Entró el Conde Galeazzo Ciano y el Presidente del Consejo y el Ministro de Negocios Extranjeros de Albania, tuvo lugar, en la tarde de ayer, un cambio de impresiones. Hacia la caída de la tarde, la capital se ha iluminado extraordinariamente. Discurriendo por las calles gran número de forasteros, permaneciendo una gran muchedumbre estacionada ante el Palacio del Ministerio de Estado, donde a la entrada del Conde Ciano ha sido objeto de calurosas manifestaciones de simpatía. El Conde Ciano, repetidamente aclamado por la multitud, ha debido salir al balcón con su uniforme de Ministro, sobre el que ostentaba el Gran Cordón de la Orden Albanesa, que es la más elevada condecoración de Albania y reservado únicamente a los jefes de Estado.

El director del periódico "Forti-Skipetara" habló en nombre del pueblo de Tirana, expresando la alegría de la nación albanesa por hospedar al joven Ministro Ciano, típico representante de la generación fascista que Mussolini ha sa-

bido plasmar con virtudes romanas. El orador terminó consignando la gratitud del pueblo albanés hacia Italia y vitoreando al Rey Emperador, al Rey Zogu, al Duce, al Conde Ciano y a la amistad italo-albanesa. El Ministro de Negocios Extranjeros ha agradecido sinceramente las manifestaciones que se le han dirigido, expresando que las conceptúa como homenaje al Rey, al Duce y a todo el pueblo fascista; y por último, ha asegurado al pueblo albanés que corresponde fervidamente a tales sentimientos y que la amistad italo-albanesa se halla para siempre sellada para ulteriores destinos. Entusiastas y calurosas aclamaciones han estado al terminar el discurso el Conde Ciano. Más tarde, el Ministro de Negocios Extranjeros italiano se dirigió al Palacio Real para tomar parte en el banquete de gala que en su honor ha sido ofrecido por el Rey Zogu, y en el que han concurrido los miembros del Gobierno, el Presidente de la Cámara y los dignatarios de la Corte.

CANTANZARO

CAFE BAR MARCELINO GARCIA NAVALCARNERO

como recuerdo, y no permitió que tomara nadie nota de los nombres, sino que él mismo, con pulso seguro los escribió, diciendo: "No hay nada más honrado que escribir los nombres de los padres".

Sírvale, pues, de satisfacción saber que el último que escribió su inolvidable hijo fué el nombre de usted.

POR ULTIMA VEZ, MI COMANDANTE, A SUS ORDENES

Ya había clareado el día, cuando llegó el piquete. ¡Qué tremenda congoja la nuestra! Javier se limitó a decir al que lo mandaba: "Estoy listo". Se depidió cordialmente de todos, incluso del director de la cárcel y de los centinelas, que eran, si no recuerdo mal de la F. A. I. Dió un Viva España, y salieron Cándido y él serenos, magníficos, sublimes, imperturbables.

Un miserable de los que formaban el piquete, cometió la villanía de decir en alta voz: "¡Qué hermoso día, ¡ah!; pues algunos no van a ver la noche". Javier y Cándido

lo oyeron sin inmutarse. Javier miró entre irónico y compasivo al que tal dijo: ¡era un marinero!

Fueron conducidos al cementerio, donde habían de ser fusilados, en sendos camiones. Cándido iba custodiado por "gudaris" o milicianos nacionalistas; a Javier le custodiaban marineros, al mando de un condestable.

Cuando Javier llegó al cementerio, Cándido, que había llegado antes, se puso ante él, y en correcta posición de firme, saludándole militarmente, le dijo: "Por última vez, mi comandante, a sus órdenes: Por Dios, Por España y por el general Franco". Javier le dió las gracias con una ligera inclinación de cabeza, y luego le estrechó fuertemente entre los brazos.

Un público numeroso, pululante y vil, estaba allí para presenciar la ejecución.

Javier había solicitado y conseguido que los dos fueran fusilados juntos. Se dirigieron con paso firme y semblante sereno y tranquilo hacia el paredón. Con gesto hidalgo Javier cedió el lado derecho a Cándido. Se abrazaron por última vez, y a seguida, se pusieron con el pecho erguido y la cabeza sublimemente altiva de cara al piquete. Miraron a la muerte con una inefable sonrisa. Una última mirada de despedida, y ocurrió que el abogado de Cándido, no pudiendo dominarse, rompió a llorar; se aperricó de ello Cándido y con voz clara y acento completamente natural, dijo estas palabras, con temple de acero: "Señores, no hay que llorar; que si nosotros sabemos morir, ustedes deben saber ver morir".

Javier se sonreía siempre, con aquella su sonrisa ingenua, reflejo de una sublime elegancia espiritual.

¡Qué horrible cuadro; pero... qué hermoso!

En ese momento, el que mandaba el piquete, dió la voz de "¡Apunten!". Javier y Cándido, irguiendo aún más la cabeza, dijeron a la vez, con voz estentórea: "¡Viva España! ¡Viva Cristo Rey!". Sonó la descarga y cayó Cándido. Javier se mantuvo en pie, con muestras de estar herido. El público ululaba: "¡Viva Rusia!" "¡Cora Euzkadi Askatuta!", y Javier, al tiempo que sonaba una segunda descarga, volvió a decir: "¡Viva España...!" Y cayó...

Mario Torán

ULTRAMARINOS Sixto Ramón Parro, 7 TOLEDO

Prieto, Renilla y Moro.-S. L. FABRICANTES DE HARINAS Talavera de la Reina Bebidas y Comidas San Luis San Francisco, 26 (bis) TALAVERA

De la España Nueva

Amparo a las clases humildes que, privadas de trabajo, no pueden atender a las necesidades más perentorias

DECRETO NÚMERO 264

El contenido social del problema de la vivienda ha sido arma empleada, por los enemigos de la Patria, para constituir un relajamiento en los vínculos de las relaciones contractuales y con él un estado de anarquía al socaire del cual se manifestaban subversivamente intereses que, sin ser afectados, pretendían quebrantar la economía de la Nación.

El espíritu de la nueva España, en que la justicia social y la solidaridad humana tienen un puesto destacado, es incompatible con el desamparo de las clases humildes que, privadas de trabajo, no pueden atender a las necesidades más perentorias de la vida, y al hacer desaparecer las situaciones de injusticia, no puede omitir como primordial, la que representa la negación del techo de los que, privados de recursos, se ven sumidos en la desgracia.

En tanto se logra el ideal de que todos los españoles disfruten del jornal y bienestar indispensables, y mientras la guerra impida desarrollar, en su amplitud, los trabajos consiguientes a la creación y multiplicación de la riqueza, el sentimiento fraternal, patentado en la lucha y que es nervio de nuestro Movimiento, desplegará su acción común, recogiendo el de las clases más acomodadas y los ofrecimientos de variada índole, y merced a tal armonía de intereses se genera la norma que pone fin a un antiguo litigio que procupó en todas las épocas y países, y que su cohorte de lanzamientos y costosas acciones procesales mantuvieron un estado de inquietud espiritual y económica.

En consecuencia,

DISPONGO:

Artículo primero. Los obreros y empleados españoles que se encuentren en paro forzoso quedarán exentos de satisfacer los alquileres de sus viviendas, siempre que el importe mensual de éstas no sea superior a ciento cincuenta pesetas mensuales y se encuentren provistos de la tarjeta oficial que por esta disposición se establece.

Artículo segundo. En iguales condiciones dejarán de satisfacer, y les quedarán condonados sus débitos por suministro de agua y luz eléctrica, si las cantidades consumidas no exceden de la media que por dichos conceptos hubieren utilizado en los tres meses últimos.

Artículo tercero. De iguales beneficios disfrutarán los cabos y soldados, cabezas de familia, movilizados, que carezcan de otro medio de riqueza y los pertenecientes a las Milicias de "Falange Española Tradicionalista y de las JONS", que en condiciones económicas y familiares análogas a las anteriores se encuentren, precisamente, en los frentes de combate y hospitalizados como consecuencia de enfermedad o herida que tenga su causa en las vicisitudes de la campaña.

Artículo cuarto. Se exceptúan de los beneficios que se otorgan por este Decreto a los que, estando parados, reúnan un ingreso familiar igual o superior al de un jornal medio en la localidad; a los que no tuvieren un medio de vivir conocido y a los que no se encuen-

tren inscritos o no se inscriban en las Bolsas de Trabajo, o que, estándolo, hayan rehusado el que se les ofreciere o habiéndolo desempeñado se les hubiese despedido por falta de moralidad o comisión de delito.

Artículo quinto. Cesarán en el disfrute del derecho los individuos pertenecientes al Ejército o Armada, una vez licenciados o cuando se les expulsara o fueren separados de la Unidad donde prestaron sus servicios. Por análogos causas o por la especial de haber dejado de prestarlo en los frentes, se motivará la exención de pago otorgada a los pertenecientes a las Milicias de "Falange Española Tradicionalista y de las JONS".

Artículo sexto. Será requisito indispensable para el goce de los beneficios que se conceden el de que los interesados o sus representantes legales se provean de una tarjeta especial que les será expedida por las Cámaras de la Propiedad Urbana de las provincias respectivas, y cuyo documento tendrá un mes de validez inicial, siendo prorrogable por dos meses más. En los Municipios donde no radique tal organismo, las citadas Cámaras designarán sus representaciones a estos efectos en la forma que se determine.

Artículo séptimo. Conocida que sea la suma de alquileres cuya

condonación se haya otorgado por la expedición de las tarjetas aludidas, las Cámaras prorratearán la cifra resultante entre todos los propietarios o usufructuarios de fincas urbanas o preceptores de rentas por el concepto de inquilinatos, a fin de que puedan percibir los dueños de los edificios cuyos alquileres se condonan, el importe correspondiente a los mismos, deducida la parte que se les asigne en la derrama. En ésta contribuirán todos los propietarios de fincas urbanas y solares, estén o no inscritos en el Registro fiscal.

Artículo octavo. Las empresas suministradoras de agua y luz eléctrica podrán establecer un recargo igual al cero veinticinco por ciento del importe de sus facturas, siempre que el valor líquido de éstas exceda de la cantidad de quinientos pesetas mensuales. Si la suma recaudada por este concepto superase a la que representan los suministros que hayan condonado, ingresarán el exceso en las Cámaras de la Propiedad Urbana correspondientes.

Artículo noveno. La obtención indebida o el uso abusivo de los beneficios representados en la tarjeta, así como las ocultaciones de rentas cometidas por los propietarios, se estimarán como constitutivas de un delito de estafa, que será sancionado con la pena inmediatamente superior en grado a la que le fuere aplicable conforme a la cuantía de la suma defraudada.

Artículo décimo. El presente Decreto entrará en vigor el mismo día de su publicación en el "Boletín Oficial", y por la Presidencia de la Junta Técnica del Estado se dictarán las instrucciones oportunas para su desenvolvimiento. Dado en Burgos a uno de mayo de mil novecientos treinta y siete.

Francisco Franco.

Disposiciones oficiales

El señor Gobernador civil ha recibido el siguiente telegrama del Delegado para servicio de información de la Secretaría General del Estado:

«Viene recibiendo en esta Delegación en sus oficinas de Valladolid peticiones de informe respecto de personas residentes en los territorios que se van liberando en el frente de Vizcaya, y con objeto de facilitar la recepción de dichas peticiones más rápidamente, deben dirigirse a partir del próximo día 3 de mayo a San Sebastián, Dirección postal y telefónica «D. I. D. R. E. M.»

Anuncio

Se vende papel de periódico en esta Administración

Almacén de Tejidos Paquetería, Confecciones y Pañería

Vda. de Marcelino Rodríguez

San Francisco, 27

TALAVERA

La fiesta del 2 de Mayo en Cabañas

CABAÑAS DE LA SAGRA

El pasado domingo se celebró con extraordinaria solemnidad en este pueblo la fiesta Nacional del 2 de Mayo.

Entre los actos celebrados figuró la bendición de Bandejas, en la que ofició el P. Capellán de Villaluenga.

Al acto asistieron los niños de las Escuelas y demás organizaciones infantiles, y además de casi todo el pueblo de Cabañas, gran número de falangistas del vecino pueblo de Oñas del Rey.

Todas las autoridades del pueblo y la Guardia civil presidieron la ceremonia, que revistió singular animación.

Terminada ésta, se sirvió un refresco a las autoridades y se obsequió a los pequeños escolares.

Entre las autoridades concurrió también el Jefe de Falange en el pueblo.

Carta de Londres

Alarmas en los círculos políticos

por C. AL BROWN

Los conspicuos resultados alcanzados rápidamente por la política del eje Berlín-Roma, desplazando completamente a Francia de la Europa Central, empezian a preocupar en los círculos políticos británicos, y parecen haber constituido el mayor aliante para decidir al Foreign Office a enviar a Lord Lansbury como embajador oficioso a Berlín y próximamente a Roma. En estas últimas semanas, la actividad diplomática en Europa ha sido muy considerable: al viaje de Tataresco a Praga, a fines de marzo, siguió dos días después, la conclusión del acuerdo italo-yugoeslavio. A su vez, la Pequeña Entente acusó el golpe, con la reunión de ministros de Estado el primero de abril, que delegó al presidente checoslovaco Benesch para que visitara Belgrado, con el fin de contener o intentar contener la sucesión de Yugoslavia, cuya participación en el antiguo grupo de satélites de Francia se reduce evidentemente a una presencia platónica.

Sobre todo, la visita del ministro italiano Conde Ciano a Belgrado despertó gran sensación, ya que durante años los órganos periodísticos más acreditados habían hecho creer en la imposibilidad de una reconciliación entre Belgrado y Roma.

Una vez más se demuestra que la Prensa, aun la más solvente, no puede sustraerse a la acción de las fuerzas ocultas que al servicio de turbios intereses trabajan para mantener y avivar el desasosiego del mundo;

todas las afirmaciones interesadas y todas las propagandas tendenciosas no han podido impedir que el prestigio del fascismo se fuera robusteciendo y extendiendo hasta los países que se reputaban como más refractarios.

El pretendido bloque de la Pequeña Entente se ha disgregado y todo hace prever que la desastrosa política francesa de sumisión a la Rusia soviética acabará por reconstituir en Europa un bloque que de rebote resultará también anti-francés, mientras Francia se obstina en la política del Frente Popular inspirada desde Moscú.

Esta eventualidad preocupa a Inglaterra, cuyos lazos políticos con Francia están supeditados a la realización del grandioso plan de rearme; mientras Inglaterra no disponga de fuerzas militares suficientes para imponer su voluntad o por lo menos para tratar con ventaja con Italia y con Alemania, Inglaterra se servirá de Francia como de un "brillante segundón" según la frase del Kaiser Guillermo con relación a Austria.

Sin embargo, Inglaterra es demasiado precavida para correr el riesgo de un conflicto y desde ahora, con la misión de Lord Lansbury intenta ponerse de acuerdo con Alemania e Italia, preparándose a abandonar a Francia a su destino de nación internacionalmente paralizada por la desdichada política del Frente Popular del pacto franco-soviético.—S. P. E. S.

Los mutilados de guerra italianos celebran el vigésimo aniversario de la fundación de su asociación

Roma (E. I. A. R.).—En conmemoración del vigésimo aniversario de la Fundación de su Asociación, los mutilados de todo Italia han exaltado en la mañana de hoy, en la austera residencia de su casa madre en Roma, el sacrificio de sangre derramada en las batallas para la unidad de la Patria y para la conquista del Imperio.

La presencia del Duce a esta severa ceremonia, reunión de valientes, le ha dado un elevado e intenso significado.

La sala rebosaba de delegados de todas las secciones y subsecciones de mutilados, autoridades jerárquicas y demás representaciones.

A las diez y media llegó el Duce, que fue recibido en el vestíbulo de la Casa madre, por el Hon. del Croix, de los ministros Starace y Alfieri, de los subsecretarios Pariani y Valle, del general Russo, jefe del Estado Mayor de las Milicias, del gobernador de Roma y de otros dirigentes de la Asociación, recibiendo de las solemnes notas del himno "Giovinezza".

Después de pasar revista a la Legión Romana de Mutilados, pasó al salón, siendo saludado por formidables aclamaciones, tomando seguidamente asiento detrás de la mesa presidencial. En aquel momento el Hon. Delcroix, ha ordenado el saludo, que han contestado todos los presentes al unísono "A NOI".

El Hon. Delcroix ha pronunciado una admirable y nobilísima oración conmemorativa, en la cual después de recordar los primeros días de la vida de la Asociación Nacional de Mutilados y el objetivo de la propia Asociación, se afirmaba en la valorización y en la exaltación del sacrificio alcanzado por el pueblo italiano durante la Gran Guerra. Ha expresado que el pueblo italiano pasó de la división a la unidad, de la humillación al Imperio.

Ha dedicado el Hon. Delcroix un recuerdo a los que dejaron la vida a lo largo del camino que debían llevarnos a la Roma de hoy, y a aquellos otros que, habiendo partido juntamente con sus propios hijos, han recorrido a pie las vías de Imperio, haciendo con retraso el camino de los años. Pero este sacrificio, que se traduce en fuerza, en fecundidad y en reproducción, es la propia virtud, casi exclusiva, de nuestro pueblo y que da la medida exacta de su grandeza.

Todo cuanto hemos hecho, todo aquello de que es capaz el pueblo, no es otra cosa que el signo de la potencia de su espíritu, ya que la adversidad es para el pueblo un signo de superación, y la pobreza un estado de salud.

Cuando ha llegado el momento de actuar—ha continuado Delcroix dirigiéndose al Duce—vos habéis hecho, vos habéis dado plena confianza a valor del espíritu, vos habéis creído. Si hubieseis preguntado a la fría razón, no os hubieseis enfrentado con el mundo ni hubieseis fundado el Imperio. Para muchos de nosotros, hace veinte años que no resplandece el sol, pero qué sol más hermoso que el de un bello resurgir, precisamente en estos veinte años ha sido para Roma la ascensión al cielo de la Historia. Y esta ascensión se halla unida a vuestro destino, y por esto creo que todavía no habéis alcanzado la cima.

El Hon. Delcroix ha recordado a continuación la vida del Duce, que se halla dedicada totalmente a una constante exaltación de mayores destinos: En 1915 era el soldado que empuja a los revolucionarios a la intervención;

en 1922 es la gran decisión entre un pasado y un porvenir, cuando no tuvo miedo y fue adelante; en 1929 llevó a término el acto más importante de la nueva Historia, la reconciliación; en 1936, es el de la conquista y proclamación del Imperio. No es posible hacer augurios, ha concluido el Hon. Delcroix, pero no precisa ser ningún genio para asegurar que vuestro nombre iluminará al mundo.

Las palabras del Hon. Delcroix han sido en diversas ocasiones interrumpidas por entusiastas aclamaciones, y a su finalización el Duce dirigió a los camaradas un vibrante discurso.

Ha dedicado palabras de simpatía a todos los reunidos, subrayando el hecho de que los mutilados celebren su vigésimo glorioso aniversario en un momento de particular importancia para la vida de la nación.

Recogiendo una frase del presidente Delcroix, el Duce ha afirmado la necesidad de que las fuerzas del espíritu sean profundamente valorizadas en cuanto el espíritu actúa, en tanto que la materia sólo debe cumplir el servicio del espíritu.

El Duce ha hecho observar cómo el destino había reservado a los combatientes el rarísimo privilegio muy especial para un pueblo y más aún para la vida de un hombre, como es el de combatir en tres ocasiones, en 1915, en 1922 y en 1935-56.

Después de haber elogiado vivamente a los batallones de mutilados que marcharon con la XI División de Camisas Negras "Tevere", en el África a combatir una vez más, el Duce ha expresado que este hecho demostró cómo los mutilados persisten en no permanecer extraños a todas las empresas gloriosas. El Duce afirmó que la Nación estima y no olvida los méritos excepcionales de la aristocracia de los combatientes. Y ha terminado dedicando un saludo a la Majestad del Rey.

Mussolini se despidió de la Casa Madre de los Mutilados, en medio de nuevas aclamaciones por parte de todos los presentes. Seguidamente después, se ha formado una grandiosa manifestación al frente de la cual se hallaban los dirigentes de las Asociaciones de Mutilados, que se ha dirigido a rendir homenaje al Soldado Desconocido y al Altar de los Caídos Fascistas en el Campidoglio.

Tomás Sierra

1.ª Casa en lanas, cazadoras, camisas, calcetines Extenso surtido en perfumería

Comercio, 5 al 11. - Toledo

Anúnciate en IMPERIO

Vicente Sánchez

Despacho de semillas SEMILLA DE ALFALFA -- Precios económicos -- CUATRO TIEMPOS, 2 TOLEDO

Vda. de Victor Sánchez Beato

Baterías de cocina, Herrajes y electricidad == GRAN SURTIDO EN PERSIANAS Cadenas, 16 :: Teléf. 1816 TOLEDO

RESTAURANT
Royalty
Comidas típicas
Barrio Rey, 1 - TOLEDO

HOTEL
La Española
Todo confort
Teléf. 202 = TALAVERA

Hotel
Maravilla
Confort
Barrio Rey, 7 - Teléf. 1336
TOLEDO

Fábrica de Mazapán y Ultramarinos finos
LUIS GARCIA PATO
Casa Central y Despacho: Corredora San Francisco 29
Sucursal: San Francisco, 15 - Teléfono num. 126
TALAVERA

Queipo de Llano envía una espada de madera al general Miaja

Se "podrá colocar sobre tu tumba cuando te hayamos fusilado", le dice en la carta "homenaje" que acompaña

El "L'Echo de París" publica en su número del 30 de abril la siguiente información:

El ilustre y humorista general Queipo de Llano acaba de tener uno de sus ingeniosos y productivos arranques. Esta vez no ha sido a través del micrófono como ha herido a los dirigentes y demás canalla roja, sino de una manera mucho más original.

Ha aprovechado para ello el hecho del que el general Miaja haya dirigido, por medio de la Prensa francesa y de la roja de Madrid, duros ataques a los franceses que por suscripción popular e iniciativa del diario francés "L'Echo de París" han regalado una espada de honor al general Moscardó. Ha producido enorme indignación al general rojo de la Junta Delegada de Defensa de Madrid, el que a él no le hayan hecho todavía ningún regalo honorífico por sus continuos "triumfos" y, en cambio, al "faccioso" general Moscardó sí se lo hayan hecho. Y con este motivo se le ha ocurrido la siguiente estratagema:

El miércoles por la noche el general Queipo de Llano hizo llamar a su despacho a uno de los mejores pilotos de caza, el teniente X... y le dijo tranquilamente: "Le he elegido a usted para ir a llevar al general Miaja un sable de honor. Espero que esta misión le sea agradable. En todo caso, yo la concedo una gran importancia."

El teniente, ante esto, se quedó estupefacto, sin lograr entender lo que pretendía el general. El aviador, aunque dispuesto a todo, no sabía a qué atenerse, hasta que a los pocos momentos Queipo de Llano abrió uno de los cajones de su mesa de trabajo y de él sacó un sable de madera, toscamente construido.

Con toda solemnidad y de una manera ceremoniosa, se dirigió al teniente aviador, al que entregó el grotesco sable: "Mañana por la mañana y entre diez y once, aunque sea usted atacado por todos los antiaéreos de la capital, dejaréis caer este sable envuelto en un lienzo y con un lastre encima del cuartel general de Miaja. En consecuencia, y con el fin de que el golpe no sea errado, deberá volar muy bajo. Ahora, he aquí el mensaje, que irá atado al sable o al lastre. La envoltura irá completamente cerrada. ¡Nada más militar! Si usted logra hacer lo que le he dicho, se lo recompensaré."

El teniente cogió el sable y se dispuso a marchar cuando el general le detuvo. He pensado, muchacho, que como es preciso preverlo todo y pudiera ser que os quedarais en el camino..., voy a concederos la recompensa de antemano, concediéndos el honor de que seáis el único que lee esta carta que dirijo al general Miaja:

"Querido canalla viejo: Sé que estáis afligido por haber sabido que los franceses han enviado una espada de honor al general Moscardó. Para consolarte,

te envío ésta, que simboliza fielmente el valor de tu ejército. Tiene otro mérito: su puño es de forma de cruz. Se podrá, pues, colocar sobre tu tumba cuando nosotros te hayamos fusilado. Gracias a esta cruz, que ennoblecera un poco tu inmundito esqueleto, entrarás

quizás en el Paraíso, si Dios consiente en olvidar tus felonías y tus crímenes.

QUEIPO DE LLANO

En efecto, al día siguiente el general Miaja leía la misiva a las diez en punto de la mañana."

HIMNO NACIONAL

SIN CARACTER OFICIAL

PRIMERA ESTROFA

¡ Viva España!
Alzad los brazos, hijos del pueblo español,
Que vuelve a resurgir.
¡ Gloria a la Patria,
Que supo seguir
Sobre el azul del mar
El caminar del sol!

SEGUNDA ESTROFA

Triunfa España:
Los yunques y las ruedas canten al compás
Un nuevo himno de fe.
Juntos con ellos cantemos de pie
La vida nueva y fuerte
De trabajo y paz.

José M. PEMÁN

ULTIMA HORA

Crónica militar del Huyen en dirección a Amorabieta frente de Vizcaya

Las operaciones del frente de Vizcaya no han sufrido paralización, ni siquiera detención, como algunos candorosamente creen.

Los avances de estos días han sido tan excesivamente rápidos por la necesidad de perseguir y castigar duramente al enemigo, que las distintas unidades se han desplazado muchísimos kilómetros de sus bases de aprovisionamiento. Júzguese la complicada tarea de aprovisionar a la enorme masa de combatientes en marcha sobre Bilbao, con víveres y municiones. En la guerra moderna, el consumo de estos últimos es enorme, y teniendo en cuenta lo accidentadísimo del terreno y que las carreteras son sumamente estrechas, con dificultades algunas veces en grandes trozos para cruces de vehículos, se comprenderá la imperiosa necesidad de tener que trasladar a vanguardia estos depósitos.

Al mismo tiempo es necesaria una reorganización de las grandes unidades, entre las cuales, debido a la citada persecución, antes dicha, por aquellos barrancos y laderas, se produce la natural mezcla de elmenetos en los respectivos flancos de las unidades. Una vez terminada esta reorganización, ya muy próxima, y preparadas distintas columnas por distintos itinerarios, han de actuar sobre Bilbao; operaciones que se reanudarán en brevísimos tiempo y nuestro Ejército caerá sobre la capital de Vizcaya como un verdadero alud.

Poco tiempo les queda, por lo tanto, a los bilbaínos, me-

yor dicho, a los dirigentes que les están engañando, de decir por sus radios que nos han detenido, que nos han destruido, que nos están persiguiendo, que ya abandonamos nuestras posiciones, y tantas y tantas mentiras que, a la postre, terminarán aburriendo a quien las escuche.

Si cogéis el mapa de la provincia de Vizcaya, observéis que nuestro frente comprendía en esta parte desde el puerto de Urquiola hasta los pueblos Salinas, Escoriaza, Arrechavaleta, Vergara, Placencia, Alto de Uracarregui, y de aquí a la costa en las pro-

En Vendrell muere el jefe anarquista Antonio Martín

Barcelona (una noche).—En el día de ayer, Vendrell, ha sido teatro de sangrientos sucesos entre laboradores y anarquistas, resultando tres muertos, entre ellos el jefe bolchevista Antonio Martín, que era muy temido por los crímenes que había cometido.—(De nuestro servicio especial).

Es ejecutado un coronel rojo

Vitoria (dos madrugadas).—Ha sido ejecutada la sentencia dictada por el Consejo de Guerra celebrado contra el coronel rojo apresado por nuestras tropas cerca de Guernica.

37 cajas con ornamentos y vasos sagrados para las iglesias españolas

Han sido enviadas por los católicos de Buenos Aires

Salamanca, 3 de mayo.—Hablado a Salamanca el Prelado de Su Santidad en la Argentina, Gustavo Franceschi, que es también miembro de la Academia Argentina de Letras.

Monseñor Franceschi ha entregado al Obispo de Salamanca 37 cajas de ornamentos y vasos sagrados reunidos entre los católicos de aquel país con destino a la Iglesia española. La entrega de este tesoro, que está depositado en el Seminario de esta ciudad, ha sido hecha de esta forma por indicación del Cardenal Gomá, y se debe a una iniciativa del Cardenal Arzobispo de Buenos Aires, Santiago Copella, con la colaboración de una Junta de Damas que ha llevado a feliz término esta obra magnífica.

Casi la totalidad de estos ornamentos y cálices proceden de la ciudad de Buenos Aires. Inmediatamente comenzará su distribución en las parroquias del territorio liberado. Esta distribución es urgente, pues hay Iglesias que no tienen absolutamente nada y que celebran los cultos en una pobreza absoluta. El mismo Monseñor Franceschi nos ha dicho que en Málaga ha visto él un templo en que sólo existía una casulla remendada para todos los días. Monseñor Franceschi, que entró en

la España de Franco por Gibraltar, ha recorrido hasta ahora Málaga, Sevilla, Córdoba, Toledo, Avila y Salamanca. Ha visitado el frente y ha estado también en diversos pueblos de menor importancia.

El Prelado argentino ha tenido la gentileza de comunicarnos sus primeras impresiones de la España Nacional, y nos ha dicho: "Quiero expresar con toda sinceridad lo que yo pienso de este país por una normalidad de vida, una tranquilidad de vida en todo lo que no es frente de combate, que yo no podía sospechar. Hay aquí todo lo necesario, y en muchos casos hay hasta lo superfluo. Se me han dado todas las facilidades para examinar libremente la situación, y me he detenido en pueblos pequeños a conversar con sus habitantes. Todos ellos me han dado la sensación de su seguridad y de su fe en el triunfo; todos ellos sienten con verdadero entusiasmo la obra del Ejército Nacional. Me ha llamado la atención el tono elevadísimo de esta España, tan-

Si quieres saber la verdadera noticia de última hora, suscríbete a IMPERIO

Durango (una madrugada).—Los marxistas al huir cometieron toda serie de desmanes; al ser ocupado Yerreta marcharon en dirección a Amorabieta, asesinando a cinco personas por negarse a marchar con ellos. Nuestras fuerzas encontraron los cadáveres de cuatro milicianos, que poseían objetos robados, producto de los saqueos y que debieron ser asesinados por sus compañeros con intención de apoderarse de lo que transportaban. (De nuestro servicio especial)

ximidades de Ondarroa; y ahora se ha convertido en una línea que comprende Guernica, Ulendata y punto medio, aproximadamente, entre Durango y Amorabieta, y desde aquí al puerto de Urquiola; es decir, una tercera parte del frente que cubríamos antes de las operaciones y que acabamos de derrumbar.

Esto supone que si antes disponíamos de una considerable masa de fuerzas para llegar sin ninguna dificultad a Bilbao, solamente con este acortamiento del frente hemos conseguido el importantísimo refuerzo de las unidades que antes disponíamos. En cuanto al aspecto marítimo, la vigilancia de la costa vasca queda reducida al pequeño puerto de Palencia y Bilbao. Como ambos están sumamente próximos, puede suponerse lo fácil que es mantener con muy pocas unidades el bloqueo más absoluto de Bilbao. Pueden estar, por lo tanto, tranquilos los españoles que todavía sufren el dominio rojo en Bilbao; éste será por muy poquito tiempo, y no habrá nada ni nadie que pueda contener el

avance de nuestro Ejército, que ya impacientes estos días, por la obligada espera, llegue el momento de cansarse para terminar con la pesadilla Vizcaya y libertar del yugo moscovita a todos los vascos.

En el frente de Santander la calma ha sido absoluta

Salamanca (una y 30).—Comunican del frente de Santander que en una descubierta nuestras tropas causaron quince muertos y veinte heridos al enemigo.

En los demás sectores del mismo frente la calma ha sido absoluta; únicamente ligeros tiroteos de ametralladora.

Son numerosos los soldados y paisanos que en este frente se pasan a nuestras filas, huyendo de las "delicias" del campo rojo.—(De nuestro servicio especial).

to entre los combatientes como en la población civil. La confianza en la victoria es un hecho normal, y puede decirse que cotidiano, pero está exenta de fanfarronería y de estrépito. He podido apreciar hasta qué punto el nuevo Estado se preocupa de la obra social y de asistencia. Por ejemplo, de los comedores populares, de las construcciones para obreros que en Sevilla se desarrollan con un ímpetu enorme, de las asociaciones para huérfanos de guerra, de las disposiciones sobre precios y aprovisionamientos, para evitar la especulación oportunista del comercio. Todo ello va preferentemente dirigido a las clases modestas, a las que se quiere rodear de medios de vida que desconocían hasta ahora. Yo he podido apreciar en mi viaje la terrible persecución del catolicismo que desencadenaron y desencadenan los elementos marxistas. En Málaga, el clero ha perdido, aproximadamente, el 50 por 100 de sus efectivos. En Toledo, esta proporción llega al 75 por 100, habiéndose producido hecatombe parecidas en las demás Diócesis españolas; según datos que van adquiriéndose, a medida que las poblaciones quedan liberadas por el Ejército de Franco. He visto infinidad de Iglesias destruidas, quemadas, saqueadas, y de imágenes mutiladas y profanadas. Citaré como caso típico las horribles mutilaciones en la Catedral de Málaga, de la Virgen de la Victoria, Patrona de la ciudad, y de la Virgen de los Reyes, donada por los Reyes Católicos. He tenido el orgullo y el placer de entregar en nombre de la Comisión de Damas Católicas, de Buenos Aires, una suma para la restauración de estas imágenes tan tristemente profanadas. He visto en infinidad de pueblos casos parecidos. La ruina de Iglesias es tan completa que nada más que entre las que están en zonas de la España reconquistada, las pérdidas pueden calcularse en varios cientos de millones de pesetas. La restauración de todo esto es superior, probablemente, a la capacidad económica del pueblo español. Por eso es necesario que los católicos del mundo imiten a la Argentina, ayuden a los de España a reconstruir sus templos y a colocar el culto en el grado de grandeza en que estaba antes de la labor destructora de los marxistas. He observado también que el sentimiento religioso del pueblo español es ahora mucho más fervoroso y mucho más intenso que antes. Lo he podido comprobar, porque yo visité a España también en 1922. Tengo una fe absoluta en el porvenir de España, que ha de escribir todavía en su Historia páginas insospechadas. Bendigo la hora en que llegué a este país admirable, donde he sido recibido con la mayor gentileza y con una cortesía que parecía haber desaparecido de la tierra desde que penetré en La Línea, donde me esperaba un ayudante del Duque de Tetuán. A mi regreso a la Argentina pienso divulgar con mi palabra y con la pluma todo lo que he visto en esta España, que con indiscutible justicia llamamos en América la Madre Patria."

Esto es lo que un Prelado argentino, miembro de la Academia Argentina de Letras, ha visto en la España de Franco y ha dicho con toda lealtad.